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Câmara Municipal requalifica exterior 
da Escola Secundária Henrique Medina 

A Câmara Municipal de Esposende 
está a proceder à requalificação do 
parque de estacionamento exterior da 
Escola Secundária Henrique Medina, 
de Esposende, num investimento pre-
visto superior a 25 000 euros. Esta 
intervenção vai no sentido de tornar ; 
mais fluente o trânsito nas horas de 
maior concentração de veículos, o que 
resultará em benefício quer para os 
alunos quer para quem os transporta. 

(Continuação na 3 página) 
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Benjamim Pereira 
acompanhou 
visita de 
Deputados da 
Assembleia da 
República 
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"Turismo 
continua a 
Crescer no Norte 
do País" 
PÁG. 07 
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30 JANEIRO 
21H30 

Ciclo de Conversas 

"Jovens de valor ... na arte" 

Casa da Juventude 

o 
31 JANEIRO 
14H00 

"O saber não ocupa lugar: sabonetes 

de mel" 

Centro de Educação Ambiental 

Recolhas 
de Sangue 

A Associação Humanitária de Dado-

res de Sangue de Esposende, em co-

laboração com o Instituto Português de 
Sangue, realiza colheitas de sangue. 

Assim, todos os beneméritos dadores 

poderão dirigir-se, nos dias e locais 
abaixo indicados, para participarem em 
mais um acto de solidariedade e amor 

ao Próximo. 

> 8 de fevereiro — Esposende — Cen-
tro Paroquial (09h00 — 12h30) 

> 15 de fevereiro — Mar — Centro So-
cial (09h00 — 12h30) 

Ana Madalena 

Ribeiro na Casa 
da Música 

No passado dia 27 deste mês 
de janeiro, a esposendense Ana 
Madalena Ribeiro presenteou a 
vasta plateia que lotava o Sala 
2, na Casa da Música, no Porto, 
onde a já conceituada violinista, 
mais uma vez, se apresentou 
publicamente. Foi um concerto 
no qual a mais jovem geração 
de solistas portugueses esteve 
representada ao mais alto nív-
el, na figura da violinista Ana 
Madalena Ribeiro, vencedora 
do Nível Superior de Violino e 
de vários certames nacionais, e 
do clarinetista Horácio Ferreira, 
vencedor do Prémio Silva Pereira 
e Músico do Ano Antena 2, em 
2014. Estes solistas abriram a 
série de recitais dedicada ao Pré-
mio Jovens Músicos/Antena 2 e 
que, ao longo do ano, passa em 
revista os vencedores das difer-
entes categorias. Com atividade 
regular como solistas e músicos 
de câmara, os dois acumulam já 
uma grande experiência como 
músicos de orquestra. 

Um Casamento Forjado 
Largo do Pelourinho, pondo o seu torno 

de "maxilas" já gastas pelo uso da lima à 
nossa disposição, que utilizávamos para 
pôr novos bicos nos piões, para ficarem-
"penijinhas" e afiar os escaxa-niques, para 
tirar "côdeas" aos piões dos outros. E te-
nho bem presente na minha mente a ima-
gem da Tininha a dar ao velho fole, para 
atiçar o carvão de pedra na forja, à bei-
ra da qual estava uma pia de pedra com 
água (já choca) para dar tempera aos pi-
cos e cinzeis. Bom tempo! A Tininha nun-
ca cresceu muito e era tipo "joguete" das 
mulheres daquele largo, que brincavam 
com a Tininha. Certo dia, a Laura Ministra 
e a Carolina Lautéria, que eram as brin-
calhonas do largo do Pelourinho, sabiam 
do amor que a Tininha nutria pelo "Dioli", 
apelido do filho do Toné, outro ferreiro 
que, junto com a esposa, Rosinha Pega, 
arribaram a Esposende para fazer frente 
ao Ti Agostinho, instalando-se na mesma 
cangosta: a cangosta de trás-os-açou-
gues. A Tininha e o Dioli na altura deviam 
rondar os vinte anos. A Laura Ministra e a 
Carolina, que eram artistas para enredar, 
uma aliciando o Dioli e a outra aliciando 
a Tininha, começaram a mandar setas de 
cupido envenenadas de amor e fizeram 
crer, a um e a outro, que estavam forte-
mente apaixonados e a garantia desse 
amor foi selado numa das idas à "fagulha" 
de uma bouça do Carilho, em que as ar-
tistas já citadas, acompanhadas de outras 
duas artistas, a Berta bicheza e a Rosa 
Ministra, obrigavam os noivos a beijarem-
-se, depois de um pedido de casamento 
obrigado e testemunhado pelas quatro 
artistas que, aquando do beijo, fizeram 
grande alarido com a anuência de mais 
canalhada que, com aquelas brincalho-
nas, iam para as bouças para apanhar os 
padelos de "fagulha" e divertirem-se ca-
çando grilos e descobrir ninhos. Por azar, 
a algazarra despertou a atenção do Luís 
Carilho que andava ali por perto. O Luís, 
que sofria de deficiência mental, de vara 
em riste, ameaçava "desancar" umas va-
radas nos noivos, porque os outros (nós) 
fugimos todos. Valeu-lhes a intervenção 
da Laura Ministra que, sabendo do fraco 
do Luís, ofereceu a Tininha para casar 

com ele. Aí, o Luís mudou de figura, lam-
beu os beiços, atirou a vara para o chão e 
agarrou a Tininha por um braço puxando-
-a para si. Quem não gostou da atitude foi 
o Dioli que se atirou ao "Lui" e, com a força 
bruta que possuía, deixou o "Lui" pronto a 
demolhar algum tempo na cama. Passa-
dos uns dias, depois do incidente gerado 
na bouça, foi o casamento no largo do Pe-
lourinho. Era domingo e as quatro artistas 
planearam o casamento naquele largo 
que naquele tempo tinha quatro árvores, 
cujas folhas serviram para entapetar o 
chão. O altar era ao cimo das escadas do 
Pelourinho. O Ti Zé Calica e a Tia Rosaira 
Lautéria foram os padrinhos, por parte da 
noiva, e o Ti Zé Bochecha e a Armandina 
do Roque, por parte do noivo (pois eram 
vizinhos), e o padre foi o João Canica (ho-
mem com boa figura e cultura), que fez o 
elogio aos noivos. A canalhada, com la-
tas velhas, testos de panelas e penicos 
velhos, tocou a marcha nupcial. Estavam 
os noivos no altar já com as alianças nos 
dedos (argolas das cortinas) e a assistên-
cia a bater palmas, quando apareceu o 
Tibério, que, naquela altura, namorava a 
criada do Dr. João de Barros, empurrou o 
Antoninho Tolo contra o Canica, que caiu 
pelas escadas do Pelourinho abaixo, par-
tindo um dente, o Antoninho Tolo partiu os 
óculos e, na confusão, o Tibério ainda deu 
uma bofetada no Antoninho Tolo por este 
lhe chamar "planeta do ca...". No meio da 
barafunda, apareceu o Toné, de cachimbo 
na boca, que insultou o Canica e levou o 
Dioli a pontapé para casa. A noiva esqui-
vou-se pelo meio da confusão e refugiou-
-se na forja do pai. Já tudo isto vai muito 
longe e os figurantes já desapareceram 
quasi todos e, creio, a última a desapare-
cer foi a Tininha. 
Vamos apontar a falta de gosto de quem 

mandou ou de quem colocou (não sei de 
quem, mas o mau gosto e a incompetên-
cia estão à vista de quem passa) uma 
pedra já partida, há cerca de um ano, no 
lajeado do cruzamento das ruas Conde 
de Castro/Lopes Cardoso/Travessa do 
Ricardo. A colocação desta pedra salta. 
à vista de quem por ali passa, pois não 
lembra nem ao diabo colocar uma pedra 

amarela no meio de um lajeado de pedra 
cinza. Quem é que deve ser chamado (à 
pedra) para este abstrato?! No mesmo la-
jeado há uma grande "borrada" de óleo de 
algum carro que ali despejou o carter, já 
há várias semanas. De início ninguém se 
preocupou em limpar e o óleo infiltrou-se 
nas pedras. Passadas que foram algumas 
semanas apareceram dois funcionários 
com vassouras e um líquido qualquer que 
não resultou no mínimo e a "borrada" lá 
continua. Como toda a gente sabe, esta 
rua pedonal é uma auto-estrada com esta-
cionamento garantido, o dia todo e a noite 
também, a qualquer carroça a largar óleo 
por todos os lados. Notória é também a 
falta de tratamento dos bancos públicos. 
Alguns já com falta de ripas e outros estão 
tão sujos que já nem os "cães" se querem 
sentar neles. Não me digam que estamos 
de regresso ao banco dos corcundas. 
Para longe com esse maldito, mas foi por 
essa via que ele se instalou na cidade e 
fez vítimas. As floreiras das ruas 1.° de 
Dezembro e Conde de Castro são outra 
nota de desleixo e mau gosto. 
E a anedota vem aí fresquinha como a 

sardinha do nosso mar. 
Numa reunião da Cooperativa alenteja-

na. 
- Compadres este ano vamos comprar 

uma máquina nova para apanhar azeito-
nas, que faz tudo sozinha: ela recolhe as 
azeitonas das árvores, separa as folhas 
e ramos partidos e até retira os caroços. 
Vamos aumentar imenso a nossa produ-
tividade e poupar muito na mão de obra. 
- Isso parece realmente muito bom, 

compadre, mas diga-me lá, essa máquina 
também faz sexo? 
- Sexo? Oh compadre, claro que 

nã0000... 
- Antão deixe-se lá dessas modernices, 

oh compadre, e mande vir as moças do 
ano passado! 
O compadre tinha razão, as moças é 

que são as autênticas máquinas. 
Não acreditam? 

Ne-cto 

VIDA ATIVA A ACICE — Associação Comercial e Industrial do Concelho de Esposende - encontra-
Emprego Qualificado se a concluir a formação em sala da primeira acção de formação do Projeto Vida Ati-

, Ir2==til va. Este Projeto resulta da subscrição de um Protocolo de Cooperação entre a ACICE 
e o IEFP — Instituto de Emprego e Formação - para promoção da empregabilidade e da qualificação profissional 
de 50 desempregados do concelho de Esposende, através do desenvolvimento de duas ações de formação com 
duração de 2 meses de formação em sala e 3 meses de formação prática em contexto real de trabalho nas em-
presas. Estas ações são nas áreas do comércio, através do Curso de Empregado Comercial e Empreendedorismo. 

Assim, tal como inicialmente previsto, a ACICE está já em fase de conclusão da fase de formação em 
sala da primeira ação do Projeto, Curso de Empregado Comercial, sendo que se inicia agora a fase de estágio. 
Neste sentido, as empresas que pretendam recrutar recursos humanos com formação nas áreas comercial ou de 
empreendedorismo, não hesite em contactar os serviços da ACICE. 

A fase de estágio inicia-se durante o mês de Fevereiro. Aproveite esta oportunidade para enquadrar a 
entrada de novos profissionais na Vossa Empresa. 

Para mais informações, contactar os serviços da ACICE. 

ACICE • C11{111117 )) 11"1,.4.1M.11,ri›::,,:.1 I tti.,V,jt:41. • 
;3•1,r.t.41" I 
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No âmbito do Ciclo de Conversas "Jovens de 
Valor", a Casa da Juventude acolhe hoje, dia 30 
de janeiro, às 21h30, mais uma sessão, desta 
vez com talentos na área da Arte. Este ciclo 
pretende evidenciar os jovens do concelho com 
reconhecido mérito nacional/internacional em 
diversas áreas, com o intuito de valorizar a sua 
atividade e incentivar os jovens à adoção de 
atitudes enriquecedoras da pessoa humana. In-
tegrado neste mesmo Ciclo, no dia 27 de fever-
eiro, pelas 21h30, terá lugar uma outra sessão, 
desta vez com jovens que se afirmaram na lit-
eratura. 
Outra proposta ainda no mês de janeiro é o 

Torneio de Matraquilhos, cuja próxima sessão 
decorrerá amanhã, dia 31, pelas 14h30. 
Os poetas portugueses do Séc. XX são o tema 

de uma exposição e de um sarau cultural, que 
acontecerá na Casa da Juventude, no próximo 
mês de fevereiro, numa. iniciativa dos alunos 
do Curso Técnico de Apoio à Infância da Escola 
Profissional de Esposende. Assim, entre os dias 
2 e 16, este equipamento municipal terá pat-
ente a exposição " Poetas Portugueses do séc. 
XX", que poderá ser visitada de segunda a sex-
ta-feira, das 8h30 às 18h30, e, ao sábado, das 
9h00 às 13h00. Subordinado à mesma temáti-
ca realizar-se-á, no dia 6, às 21h30, um sarau 
cultural, com recitação de poesia de escritores 
como Fernando Pessoa, Miguel Torga, António 
Gedeão, Sopffia de Mello Breyner, Florbela Es-
panca, Alexandre O'Neill, Eugénio de Andrade, 
Manuel Alegre, entre outros. 
Uma oficina dedicada ao Dia dos Namora-

dos, denominada "Um postal feito com amor", 

Almoço Convívio 
Recentemente, dando continuidade a uma inicia-

tiva em boa hora criada, cerca de 70 trabalhadores 
da extinta empresa Catano Cascão Linhares, cuja 
sede era localizada na cidade da Póvoa de Varzim, 
tendo uma delegação em Esposende, realizaram, 
pelo sexto ano consecutivo, um almoço convívio e 
de confraternização, que reuniu muitos dos então 
colaboradores desta empresa de transportes públi-

ACICE Integra Conselho Empresarial da 
Região do Ave e Cávado 
A ACICE — Associação Comercial e Industrial do Concelho de Esposende integra o CEDRAC, a maior entidade representativa 

do sector empresarial da Região do Ave e do Cávado, liderada por João Albuquerque, presidente da direção da ACIB, sendo 
José Faria, presidente da direção da ACICE, um dos vice-presidentes. 

Criado em Famalicão, por escritu-
ra pública, o Conselho Empresarial 
da Região do Ave e do Cavado é a 
instituição que representará os inte-
resses empresariais e económicos de 
uma das mais importantes regiões 
do país, com forte atividade empre-
sarial. 
Na sessão de apresentação o Presi-

dente do CEDRAC referiu qual a ma-
triz de base para o trabalho futuro: 
"O CEDRAC tem como finalidade o 
desenvolvimento homogéneo e sus-
tentado, estudo, defesa e promoção 
das empresas e instituições sediadas 
e dos interesses socioeconómicos da 
região Ave e Cávado". Segundo João 
Albuquerque, "(...) as cúpulas asso-
ciativas foram capazes de fazer algo que não foi feito 
no nosso distrito durante mais de vinte anos (...), se 
nós conseguimos chegar a este consenso (...), certa-
mente é (...) também um exemplo que nós estamos 
a dar também à classe política nacional, mostrando 
como um distrito, com uma região como a nossa, 
muito activa ao nível empresarial e de volume de ne-
gócios assim como do ponto de vista da qualificação, 
contando com 84 mil licenciados, o que nos permite 

CEDRAC 
CONSELHO 

EMPRESARIAL 

também perspectivar novos passos no futuro ao nível 
da inovação, empreendedorismo, de criação de no-
vas empresas." No Cávado e no Ave, só no ano de 
2012, foram criadas mais de 10 mil novas empresas, 
em plena crise económica; é inegável o empreende-
dorismo constante e presente no tecido empresarial. 
Como conclusão, o Presidente do CEDRAC deixou a 
mensagem da necessidade, urgência e vontade deste 
colectivo em "criar novas condições para o distrito, 
de afirmar o distrito no contexto do país, de atrair 

mais investimento, de colocarmos 
no roteiro o investimento nacional 
e internacional e de conseguirmo 
captar novas dinâmicas, (...) É 
preciso colocar o Ave e o Cávado 
na rota de investimento interna-
cional, normalmente centrados 
nas Regiões Metropolitanas de 
Lisboa e Porto." 
São mais de 83.000 empresas, 

gerando um volume de negócios 
de 21.879 milhões de euros, que 
estarão representadas numa voz 
única através do CEDRAC. Nesta 
região vivem 916.224 habitantes, 
num território de 2.492 Km, en-
volvendo 14 municípios. Com esta 
ação de constituição de um Con-

selho Empresarial, as associações empresariais dos 
vales do Ave e do Cávado dão um significativo passo 
em frente no sentido de consolidar os seus esforços 
em estratégias comuns que garantam uma maior afir-
mação do território no contexto nacional. A excelente 
capacidade técnica existente em cada uma das as-
sociações empresariais fundadoras permite assegurar 
um elevado nível de intervenção em processos inte-
gradores e de maior dimensão. 

Atividades na Casa da Juventude Obras no espaço 
exterior da E.S. 
Henrique Medina 

é a proposta dirigida a crianças e jovens com 
idades entre os 6 e 12 anos, a ter lugar no dia 
13, às 15h00. Trata-se de uma atividade de ex-
pressão plástica, onde os participantes terão 
a oportunidade de personalizar um postal em 
consonância com o tema deste dia: o amor e a 
paixão. A participação é gratuita e limitada a 16 
participantes. 
Enquanto membro da Rede de Espaços In-

ternet ( REI), a Casa da Juventude associa-se, 
uma vez mais, às comemorações do Dia Eu-
ropeu da Internet Segura, que se assinala no 
dia 10 de fevereiro. No sentido de promover a 
sensibilização e a consciencialização para uma 
utilização mais segura da Internet, no Espaço 
Internet da Casa da Juventude, no dia 11, serão 
desenvolvidas diversas atividades direcionadas 
para crianças e jovens, nomeadamente jogos e 
vídeos de sensibilização/informação. 
O Torneio FIFA 2015, a decorrer na Casa da 

Juventude, com o intuito de dinamizar os tem-
pos livres dos jovens do concelho, tem sessões 
agendadas para os dias 12, 19 e 26, a partir 
das 14h30. A participação é gratuitá e limitada 
a 20 participantes, devendo as inscrições serem 
efetuadas até ao dia 11. 
Em fevereiro, manter-se-ão o Study Day e o 

Games Day. Num ambiente mais descontraído 
e informal, às quartas-feiras os jovens poderão 
dedicar-se ao estudo, e, às sextas-feiras, usu-
fruir das novas tecnologias e entretimento, 
através de jogos de PlayStation, ténis de mesa, 
jogos de mesa, bem como jogos em rede. A 
participação e inscrição nas atividades são gra-
tuitas. 

cos que também muito serviu as populações das 
freguesias do concelho de Esposende. Segundo nos 
testemunharam, foram bons momentos de confrat-
ernização e de partilha de recordações que, ao lon-
go de vários anos criaram longas amizades, estando 
presentes alguns esposendenses que trabalharam 
na empresa Linhares. 

(Continuação da ia página) 

Assim, a entrada e a saída de viaturas dos pais 
e encarregados de educação para o parque au-

' tomóvel deixarão de se fazer pela Av. Dr. Hen-
rique Barros Lima, passando a ser efetuadas a 
partir da Rua Pinhal da Foz, sendo que esta ar-
téria passará a ter dois sentidos de trânsito, em 
parte do seu troço . 
A atual saída do parque de estacionamento 

para a Av. Dr. Henrique Barros Lima vai pas-
sar a funcionar como via de acesso de viaturas 
unicamente para os docentes e demais agentes 
educativos. 
Os trabalhos incluem também a diminuição 

da altura do muro existente a norte para a 
altura equivalente à do muro contíguó à Av. Dr. 
Henrique Barros Lima, bem como a criação de 
uma passadeira sobrelevada na Rua Pinhal da 
Foz e de três lugares de estacionamentos para 
pessoas com mobilidade condicionada, junto à 
entrada do estabelecimento de ensino. 
Refira-se que a requalificação do parque de 

estacionamento foi um dos assuntos abordados 
na visita que o Presidente do Município efetu-
ou à Escola Secundária, no início do presente 
ano letivo. Na oportunidade, Benjamim Pereira 
anunciou que a Câmara Municipal iria rebualifi-
car aquele espaço, no sentido de garantir maior 
fluidez do trânsito. 
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Sítio Arqueológico 
da Praia de Belinho 
Praia de Belinho e o seu sítio arque-

ológico subaquático vêm referenciados 
na edição de janeiro da Revista National 
Geographic Portugal. Academicamente 
conhecido por Belinho I, o achado arque-
ológico de Belinho, que o Município de 
Esposende apresentou publicamente em 
maio do ano passado, fica agora reco-
nhecido também internacionalmente pelo 
seu intrínseco valor científico, museístico 
e arqueológico, através desta prestigiada 
revista. 
A edição n.o 166 da Revista National 

Geographic Portugal destaca, na seção 
Explore - rubrica Mundos Antigos -, o ar-
tigo " Despojos de Belinho", da autoria do 
repórter e fotojornalista João Nunes da 
Silva, que foi traduzido para a congénere 
internacional editada em língua inglesa. 
Este sítio arquèológico representa o 

arranque de um novo modelo municipal 
para a gestão do património local, inician-
do um inédito e promissor trabalho cien-
tífico em rede, coordenado pelo Municí-
pio de Esposende, e que inclui protocolos 
com instituições de diferentes tutelas, 
nacionais e estrangeiras, nomeadamente 
os Centros de Investigação da Universi-
dade do Minho, Universidade do Porto, 
Universidade de Trás-os-Montes e Alto 
Douro, Universidade Nova de Lisboa e a 
Texas A&M University (USA), e ainda os 
Laboratórios de Conservação e Restauro 
do próprio município através do protocolo 
MUMAR (Centro Interpretativo de S. Lou-
renço, Museu Municipal de Esposende e 
Museu Marítimo de Esposende-Associa-
ção Forum Esposendense), do Museu D. 
Diogo de Sousa de Braga e do Gabinete 
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de Arqueologia da Câmara Municipal de 
Vila do Conde. 
A estes centros de investigação asso-

ciam-se ainda o Departamento de Quí-
mica da Universidade do Minho, o Centro 
de Estudos Transdisciplinares para o De-
senvolvimento da Universidade de Trás-
-os-Montes e Alto Douro, o Instituto de 
Arqueologia e Paleociências (IAP) da Fa-
culdade de Ciências Sociais e Humanas 
da Universidade Nova de Lisboa, que em 
Portugal representa o projeto europeu 
ITN Marie Curie " ForSEADiscovery", e o 
projeto americano do Ship Reconstruction 
Laboratory, Department of Anthropology, 
Texas A&M University (College Station, 
Texas, USA), ambos projetos internacio-
nais relacionados com o estudo da his-
tória ma-
terial da 
Idade Mo-
derna Eu-
ropeia, em 
particular 
dos Desco-
brimentos 
marítimos, 
onde par-
tilham um 
particular 
universo 
científico 
em torno 
do patri-
mónio na-
val e das embarcações de tradição cons-
trutiva Ibero-Atlântica, onde o achado 
arqueológico de Belinho I se integra. 

Esclarecimento 
No Boletim Paroquial "Rumo e Ação" 

n.o 1258, respeitante à semana de 12 a 
18 de janeiro de 2015, da União de Fre-
guesias de Curvos e Palmeira de Faro, 
do concelho de Esposende, num artigo 
de opinião de 08/01/2015, da autoria do 
senhor Pároco daquela União de Fregue-
sias, o articulista explicita a preocupação 
que lhe causa o eventual encerramento 
da "Farmácia de Palmeira", mas a sig-
natária afirma que não há motivo para 
a preocupação. A verdade é que não 
haverá, ao contrário do que o artigo faz 
prever, qualquer interrupção do serviço 
de farmácia na União das Freguesias de 
Palmeira de Faro e Curvos, haverá, sim, 
a abertura de uma nova farmácia, com 
melhores instalações e serviços mais 
completos, ao dispor de toda a popula-
ção. 

Entretanto, o que poderá acontecer - 
porque é de Lei que aconteça - é que o 
INFARMED venha a encerrar a farmácia 
atualmente em funcionamento. Uma ra-
zão para que tal aconteça tem que ver 
com o facto de a abertura dessa farmá-
cia ter assentado em factos falsos - fal-
sidade decidida, apesar dos muitos re-
cursos interpostos, pelo nosso Supremo 
Tribunal Administrativo - indevidamente 
considerados pelo INFARMED que terá 
agora que repor a situação de acordo 
com os factos verdadeiros. Outras ra-
zões haverá, porventura, para que tal se 
venha a consumar, mas é algo que ape-
nas àquela entidade pública diz respei-
to. Mas aquela razão - que muito bem 
conhecemos - é justificação muito forte 
para que a farmácia em funcionamento 
seja encerrada (sempre depois de aberta 

a nova e mais bem equipada farmácia). 
Basta ver que, por força de um facto já 
várias vezes julgado como falso, a que 
seria a legítima proprietária da farmá-
cia viu-se ilegalmente afastada de o ser, 
com as inúmeras e gravosas consequên-
cias que, todos perceberão, daí advêm. 
É pois de elementar justiça que se repo-
nha a legalidade; e é também um dever 
moral para com quem, dentro dos seus 
parcos recursos, tem lutado pela preva-
lência da verdade contra a falsidade que, 
mesmo (re)contada muitas vezes, nunca 
perde o seu deletério odor. 
Também não há razão para o autor do 

artigo se preocupar quanto à minha pes-
soa ou ao que, nas suas palavras, virei a 
ser. A nossa já longa carreira profissional 
fala por si; a abnegação com que - cren- 4 
tes na Quarta Bem-Aventurança - su-
portámos a injustiça de mais de 10 anos 
também. Pelo que, se a justiça e a ver-
dade forem, como esperamos, repostas, 
os "paroquianos" da União de Freguesias 
em apreço poderão contar com serviços 
de farmácia de elevada qualidade, as-
sentes na proximidade com os utentes e 
na disponibilidade permanente dos cola-
boradores da farmácia. A concretização 
da justiça, por alguns incómodos passa-
geiros que possa causar a alguns, não 
pode, como se compreenderá, ser mais 
postergada. Estamos, por tudo isto, con-
vencidos que o Reverendíssimo Pároco 
tomará em consideração estas nossas 
palavras e, com isso, contribuirá para 
que a via crucis que têm sido os últimos 
10 anos cheguem ao fim. 

Maria José Regado Loureiro 

Pousada da Juventude 
de Fão pode encerrar 

de vez 
O Governo vai lançar, até Junho, o 

concurso para privatizar as 25 Pousa-
das da Juventude. No lote dessas pri-
vatizações está a Pousada da Juventu-
de de Fão. Luís Peixoto, Presidente de 
Junta da União de Freguesia de Fão e 
Apúlia, e à falta de outra solução, acei-
ta esta visão do Governo, mas teme 
pelo futuro da Pousada da Juventude. 
"Claro que temo pelo futuro. Neste 
momento a Pousada está encerrada e 
não sabemos o que vai acontecer. O 
Estado vem agora com essa solução. 
Em parte concordo, porque gerir hote-
laria tem que ser por quem sabe. Não 
parece que uma Câmara Municipal ou 
uma Junta de Freguesia tenham com-
petências para isso", diz Luís Peixoto. 
A Juventude Comunista de Esposende 

já veio a terreiro acusar a maioria 
PSD/CDS-PP de "oferecer as Pousadas 
aos privados". Tudo porque o Secretá-
rio de Estado da Juventude e do Des-
porto, Emídio Guerreiro, anunciou que 
25 Pousadas da Juventude de Portugal 
(entre as quais Fão - Braga é outra do 
distrito que encerra) vão ser postas a 
concurso até Junho, para passarem a 
ser geridas por privados. 
"Até março abrem as candidaturas 

relativas a 10 unidades e até Junho 
mais 15, perfazendo mais de metade 

da rede de Pousadas de Portugal, atu-
almente 40", afirma Emídio Guerreiro, 
para quem a solução, e de forma me-
tódica, passa por entregar, também, 
a gestão das Pousadas de Portugal a 
parceiros. 
No sítio de internet das Pousadas 

da Juventude, a de Fão aparece como 
encerrada até abril, desconhecendo-
-se o que acontecerá aos funciónários 
de Pousada, pois esta corre o risco de 
nunca mais abrir até ao processo da 
"privatização" ficar concluído. Situação 
que está ser contornada por algumas 
Autarquias, com Pousadas da Juventu-
de, atingidas por esta ação do Governo 
e que estão a assumir as Pousadas, 
temporariamente. É o caso de Ovar, 
que, com 30 mil euros, travou o en-
cerramento da Pousada este inverno. 
A edilidade de Ovar diz mesmo estar 
disponível para discutir um modelo de 
gestão com a tutela. "Consideramos 
ser um ativo importante para o conce-
lho", afirmou o edil Salvador Malheiro. 
O Farol de Esposende tentou falar 

com Benjamim Pereira sobre o assun-
to, mas, até ao fecho desta edição, não 
foi possível obter resposta. 

Nuno Cargueira 

Forum Esposendense 
Associação Cívica para o 

Desenvolvimento e Progresso do 
Concelho de Esposende 

FORUM Instituição de Utilidade Pública 

ESPOSENDENSE Medalha de Mérito Municipal 

CONVOCATÓRIA 

Convocam -se todos os associados da Associação Forum Esposen-
dense, para a Assembleia Geral Eleitoral, a realizar na sede, sita 
na Av.a Eng. Eduardo Arantes de Oliveira - Estação de Socorros a 
Náufragos, em Esposende, no dia 07 de Fevereiro de 2015, pelas 

18 horas. 
Esta assembleia funcionará 30 (trinta) minutos mais tarde, com 

qualquer número de associados, se àquela hora não houver núme-
ro suficiente, com a seguinte ORDEM DE TRABALHOS: 

Ponto único: Eleição dos Corpos Social da Associação para o man-
dato de 2015 a 2017 

O acto eleitoral decorrerá de acordo com preceituado nos artigos 
540 a 650 do referido Regulamento Interno. 

Esposende, 22 de Janeiro de 2015 

O Presidente da Assembleia Geral 
(António de Almeida Miquelino) 

Nota: A convocatória eleitoral para 31 de Janeiro de 2015, convo-
cada pelo Jonal Farol de Esposende de 9 de Janeiro último fica sem 

efeito. 



Benjamim Pereira acompanhou visita de 
Deputados da Assembleia da República 
O Presidente da Câmara Municipal de Esposende, Ben-

jamim Pereira, acompanhou a Comissão Parlamentar de 
Ambiente, Ordenamento do Território e Poder Local na 
visita ao litoral do concelho, que decorreu na manhã do 
dia 13 do corrente. 

Na qualidade de anfitrião, Benjamim Pereira, que já 
tinha estado reunido com a comitiva dá Assembleia da 
República, na chegada a Esposende, no fim da tarde do 
dia 12, deu as boas vindas aos deputados, convidando-
-os a visitar mais vezes o concelho, assinalando que são 
muitos e variados os motivos de atração deste território, 
o único Município do distrito de Braga com ligação ao 
litoral. O Autarca referiu-se ao Parque Natural do Litoral 
Norte como "um ativo económico muito importante para 
o concelho", do qual é possível tirar partido em termos 
económico-turísticos sem perder de vista a preservação 
das componentes paisagística e ambiental, de elevada 

riqueza e diversidade. 
No encontro que antecedeu a visita ao terreno, o Pre-

sidente da Comissão Parlamentar de Ambiente, Ordena-
mento do Território e Poder Local, António Ramos Preto, 
referiu que a visita ao concelho de Esposende é o cul-
minar de uma jornada de trabalho, destinada a verifi-
car os trabalhos que estão a ser efetuados e a recolher 
informações sobre os locais onde irão ser concretizadas 
intervenções de natureza ambiental e de proteção. 
A Presidente do Instituto de Conservação da Natureza 
e das Florestas (ICNF), Paula Sarmento, saudou a visita 
dos deputados, considerando que os trabalhos são mais 
frutíferos com a deslocação ao terreno, onde a perce-
ção é real e mais eficaz. Referindo-se ao concelho de 

Esposende, notou que é um território muito vulnerável à 
ação do mar e defendeu que é necessário investir e po-
tenciar os valores naturais, procurando um maior envol-
vimento da comunidade, com vista ao desenvolvimento 
da região. 
Ao Diretor do Departamento de Conservação da Na-

tureza e Florestas do Norte, Rogério Rodrigues, coube 
fazer uma breve apresentação do Parque Natural Litoral 
Norte ( PNLN) e dar nota das intervenções de preserva-
ção e valorização que têm vindo a ser efetuadas neste 
território, área protegida desde 1987, que abrange toda 
a faixa costeira concelhia, desde Antas a Apúlia. A cria-
ção da Sociedade Polis Litoral Norte, em 2008, com capi-
tais do Estado e dos Municípios de Esposende, Viana do 
Castelo e Caminha, possibilitou um nível mais alargado 
de intervenções, notou Rogério Rodrigues, elencando os 
projetos já concretizados e em perspetiva. 
A visita no terreno iniciou-se justamente no Pinhal de 

Ofir, com a visita à primeira intervenção de requalifica-
ção ambiental do Programa Polis Litoral Norte, seguida 
da visita à restinga de Ofir, onde, em breve, irá avan-

Alta Distinção para o Centro 
Social de Curvos 

O concelho de Esposende está mais uma vez de pa-
rabéns pelos prémios e distinções obtidas no concurso 
nacional do "MIES — MAPA DA INOVAÇÃO E EMPREENDE-
DORISMO SOCIAL, cujos resultados foram divulgados no 
passado dia 21 de janeiro, em sessão pública, presidida 
pelo Senhor Ministro Adjunto e do Desenvolvimento Re-
gional, Dr. Miguel Poiares Maduro, na Sede da Fundação 
Calouste Gulbenkian, em Lisboa. 
O Centro Social da Paróquia de Curvos, sempre na 

vanguarda da inovação, do empreendedorismo social 
e da qualidade dos serviços que presta aos seus uten-
tes e à comunidade, viu reconhecido o seu trabalho em 
prol da sustentabilidade ambiental e das boas práticas 
de gestão. Elsa Fernandes, Coordenadora-Geral e res-
ponsável pelo projeto a Concurso, esteve em Lisboa, 
participou na sessão e recebeu o «PRÉMIO ES+», em 
cerimónia solene, no salão nobre da Fundação Calouste 
Gulbenkian. A sessão foi aberta pelo senhor Ministro Ad-
junto e do Desenvolvimento Regional, Dr. Miguel Poiares 
Maduro, e contou com as presenças do Dr. Artur Santos 
Silva, presidente da Fundação Calouste Gulbenkian, Dr. 
António de Almeida, da Fundação EDP, e da jornalista 
Clara Pinto Correia. 
Destaque-se que o Centro Social de Curvos tem, desde 

sempre, como prioridade, para todos os projetos e tra-
balhos em todas as valências, incutir práticas de recicla-
gem, preservar o meio ambiente assim como poupar e 
ensinar a poupar. Desta forma, o Centro Social da Paró-
quia de Curvos foi eleito pelo MIES — Mapa de Inovação 
e Empreendedorismo Social, como uma Instituição com 
boas- práticas de inovação e empreendedorismo social. 
Assim todo o trabalho que tem vindo a ser feito pelo 
Centro, na área da reciclagem, é agora reconhecido a 
nível nacional e internacional e é uma Instituição de re-
ferência, dado a conhecer através da publicação de um 
livro do MIES com o título " Mapa de Inovação e Empre-
endedorismo Social ia fase" e um filme, que foi lançado 
no dia 21 de janeiro de 2015, dia em que também foram 
entregues os certificados de participação, na Fundação 
Calouste Gulbenkian, em Lisboa. 
A equipa do MIES fez um levantamento exaustivo des-

de 2011 a 2014, do que, de melhor existe em Portugal 
na área da inovação e empreendedorismo social, que foi 
agora reconhecido e publicado no livro e num mapa digi-
tal interativo, onde estão descriminados todos os proje-
tos e respetivas empresas ou Instituições que chegaram 
até à fase final do concurso nacional. 

Este concurso internacional contou com a participação 
de 4.205 projetos, de onde saiu ' uma seleção final de 
134. A instituiçãO Curvense — Centro Social de Curvos, 
viu assim reconhecido o seu trabalho que poderá servir 
de referência para outras IPSS's. 
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çar a obra de reestruturação e consolidação, ao abrigo 
daquele programa. Seguiu-se a deslocação à Praia de 
S. Bartolomeu do Mar, onde os deputados da Comissão 
Parlamentar de Ambiente, Ordenamento do Território e 
Poder Local puderam inteirar-se da intervenção de re-
qualificação da frente marítima, já concluída, também 
no âmbito do Programa, Polis Litoral Norte. A terminar a 
jornada de trabalho, os parlamentares estiveram na Foz 
do Rio Cávado junto ao Forte de S. João Baptista, em 
Esposende, percecionando, assim, outra perspetiva da 
restinga. 
Para além do Presidente Benjamim Pereira, acompa-

nharam 'esta visita o Presidente da Assembleia Municipal 
de Esposende, Agostinho Silva, membros da Comissão 
Permanente deste órgão, responsáveis do Parque Natu-
ral Litoral Norte e os executivos das Juntas de Freguesia 
de Apúlia e Fão, Esposende Marinhas e Gandra, e de 
Belinho e Mar. 

Correspondente de Antas, Nereides Martins 

A Arte está nas Mãos 

de Paulo Jorge 
Projeta o desenho no papel e nas devidas propor-

ções, a partir daí, a tarefa é confecionar a miniatura, 
um conhecimento inato na vida deste jovem, que se 
prepara para expôr sua arte em França, dentro de 
poucos dias, trabalhos feitos em madeira e bastante 
procurados pelos amigos da arte. 
Paulo Jorge Torres da Lapa (Magayver), 39 anos, 

residente na rua do Monte, Antas, nasceu com a 
arte nas mãos e tudo o que faz é digno de elogios. 
A sua profissão de carpintaria deu-lhe a capacidade 
de saber manusear as ferramentas de artesão e, 
com mais algumas aulas de arte e decoração, hoje, 
é um "expert" na arte e na criação de miniaturas, 
trabalhos feitos em madeira. No momento está a 
completar uma encomenda de uma charrete, no seu 
tamanho original (seis metros), um trabalho feito 
em madeira de lei, porém, o seu forte é a confeção 
de miniaturas. 

Pela sua habilidade todos o conhecem por Ma-
gayver, o famoso ator num seriado do cinema dos 
anos oitenta, famoso pela sua maneira engenhosa 
de fazer as coisas. No próximo mês vai expor seus 
trabalhos em França e aproveitar para fazer um es-
tágio. No último final de semana expôs seus últimos 
trabalhos no salão do café SOBRE AS ONDAS, rua 
de Alvre no 8, Antas. Para contactar este artista: 
965489134 
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Curso Vocacional CV2 Professores: Vânia Faria, 
Luís Almeida, Mansa Santos, Jorge Costa e Sara Cepa 
A turma do curso vocacional de Animação Socio-

cultural/Comunicação e Design/Ares Plásticas - CV2, 
do 90 ano de escolaridade, realizou o primeiro Sarau 
Cultural, no dia 15 de janeiro, pelas 19h, no final da 
reunião com os Encarregados de Educação. 
Esta iniciativa inseriu-se no âmbito das disciplinas 

de Português, Inglês, História, Educação Física, Ani-
mação Sociocultural e Artes Plásticas, tendo como 
objetivo dar a conhecer aos Encarregados de Educa-

ção alguns dos trabalhos desenvolvidos pelos alunos 
nas diferentes disciplinas que compõem o curso, as-
sim como promover o convívio entre os encarregados 
de educação, familiares, professores e alunos. 
A turma apresentou trabalhos que foram desde 
a declamação de poemas, dramatizações, danças, 
acrobática, um filme das atividades desenvolvidas 
no curso. Para a realização desta iniciativa, a turma 
teve que desenvolver e aplicar muitas competências 
técnicas aprendidas e trabalhadas ao longo do curso: 
preparar os cenários, elaborar o alinhamento, fazer 
levantamento de necessidades e recursos, entre ou-
tras. 
Parabéns a todos os alunos e a todos os presentes! 
A turma do curso vocacional de Animação Socio-

cultural/Comunicação e Design/Artes Plásticas - CV2, 
do 90 ano de escolaridade, realizou o primeiro Sarau 
Cultural, no'clia 15 de janeiro, pelas 19h, no final da 
reunião com os Encarregados de Educação. 
Esta iniciativa inseriu-se no âmbito das disciplinas 

de Português, Inglês, História, Educação Física, Ani-
mação Sociocultural e Artes Plásticas, tendo como 
objetivo dar a conhecer aos Encarregados de Educa-
ção alguns dos trabalhos desenvolvidos pelos alunos 
nas diferentes disciplinas que compõem o curso, as-
sim como promover o convívio entre os encarregados 
de educação, familiares, professores e alunos. 
A turma apresentou trabalhos que foram desde 
a declamação de poemas, dramatizações, danças, 
acrobática, um filme das atividades desenvolvidas 
no curso. Para a realização desta iniciativa, a turma 
teve que desenvolver e aplicar muitas competências 
técnicas aprendidas e trabalhadas ao longo do curso: 
pré-parar os cenários, elaborar o alinhamento, fazer 
levantamento de necessidades e recursos, entre ou-
tras. 
Parabéns a todos os alunos e a todos os presentes! 

ENCONTRO COM A CULTURA CASTREJA NA CI-
VIDADE DE TERROSO 
Técnico de Turismo Ambiental e Rural TTAR7 

Professores: João Jaques e Sandra Amorim 
Esta visita, realizada no dia 7 de janeiro, pre-

tendeu dar a conhecer aos alunos a Cividade de 
Terroso, no concelho da Póvoa, que é uma das mais 
importantes estações arqueológicas da Cultura Cas-
treja do Noroeste Peninsular. O objetivo que orientou 
a visita foi proporcionar aos alunos o contato com as 
estruturas de um Povoado Castrejo e a sua envolven-
te ambiental. Foi-lhes explicado o modo de vida des-
tas comu-
nidades, as 
atividades 
praticadas, 
dando es-
pecial des-
taque à or-
ganização 
espacial das 
habitações e 
sua interli-
gação com as estruturas viárias. Foram salientadas 
as consequências da Romanização, bem visíveis nes-
te povoado, através das explicações cuidadas sobre 
vários dos vestígios que atestam a presença dos in-

vasores e as consequentes alterações provocadas no 
modo de vida dos habitantes da Península. Ao longo 
de toda a visita, os aspetos da flora e da fauna da re-
gião foram sendo sistematicamente abordados, o que 
despertou muito interesse nos alunos e promoveu o 
seu envolvimento e participação constantes. 

Foi uma manhã de enriquecimento cultural! 

"BRANCO E NEGRO" 
Técnico de Comunicação-Marketing, Relações Públi-

cas e Publicidade TM1 :: Professores: Luzia Silva e 
Sandra Amorim 
A turma Técnico de Comunicação-Marketing, Rela-

ções Públicas e Publicidade, no âmbito das disciplinas 
de História da Cultura e das Artes e Português, visitou 
uma exposição temporária, patente no Museu Munici-
pal da Pó- - 
voa de 
Varzim, 
intitulada 
"Branco e 
Negro", no 
dia 14 de 
janeiro. 
A turma conheceu alguns trajes de cerimónia, no-

meadamente de batizado, de comunhão e de casa-
mento, entre finais do século XIX e inícios do século 
XX. 

Foi interessante notar a qualidade e os pormenores 
dos vestidos e acessórios e a sua evolução ao longo 
dos tempos, assim como perceber a importância dos 
acontecimentos históricos na alteração da moda. 
Esta atividade permitiu à turma perceber que o tra-

je marca a sociedade portuguesa de finais de oito-
centos, sobretudo na diferenciação entre os grupos 
sociais, salientado a riqueza de cada um. 

SESSÃO DE ESCLARECIMENTO SOBRE "SEGU-
RANÇA NO TRABALHO" 
Técnico de Gestão do Ambiente_TGA1 Professo-

res: Anabela Almeida 
No dia 15 de janeiro, os alunos da turma de Téc-

nico de Gestão do Ambiente, no âmbito da disciplina 
Qualidade Ambiental, deslocaram-se ao Centro de 
Educação Ambiental de Esposende para participarem 
numa sessão de esclarecimento sobre Segurança no 
Trabalho. 
A sessão 

"Trabalho 
Seguro, Me-
lhor Futuro" 
foi orientada 
pela Eng.a 
Elisabete 
Vale, do Ga-
binete de 
Qualidade Total da empresa municipal Esposende 
Ambiente, que abordou vários aspetos relacionados 
corri a temática da Segurança no Trabalho. Esta em-
presa municipal encontra-se certificada em Segu-
rança e Saúde no Trabalho, para além de outros três 
Sistemas de Gestão: Qualidade, Ambiente e ainda 
Responsabilidade Social. 
No final da sessão os alunos puderam experimentar 

alguns EPI's utilizados normalmente pelos colabora-
dores da Esposende Ambiente no desenvolvimento 
das suas funções e perceber a importância do cum-
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primento das regras de segurança. 
Esta sessão foi importante para os alunos conhe-

cerem as especificidades do Trabalho do Técnico de 
Gestão do Ambiente e para perceberem a dificuldade 
dos técnicos de segurança em garantir o cumprimen-
to das normas basilares da Saúde e Segurança. 

ALUNOS MARCAM PRESENÇA EM SEMINÁRIO 
DE TURISMO 
Técnico de Turismo Ambiental e Rural TTAR7 

Professores: João Jaques, Luzia Silva e Sandra Amo-
rim 
No dia 15 de janeiro, os alunos do curso Técnico de 

Turismo Ambiental e Rural tiveram a oportunidade de 
assistir ao Seminário "O Turismo - Oportunidades e 
Desenvolvimento", que decorreu no Auditório Munici-
pal de Esposende. 
Promovido pelo Município de Esposende, em parce-

ria com a GTI - Gestão, Tecnologia e Formação, esta 
iniciativa teve como objetivo esclarecer os presentes 
sobre os progra-
mas e instrumen-
tos financeiros no 
contexto do qua-
dro comunitário 
"Portugal 2020" 
para apoiar pro-
jetos turísticos, e 
promover uma re-
flexão à luz deste 
novo quadro comunitário sobre temas determinantes 
para o futuro do setor hoteleiro, alojamento e restau-
ração da região. • 
A participação dos alunos nesta iniciativa serviu 

para se familiarizarem com a atualidade regional do 
turismo e contactar com técnicos do setor. 

IMPÉRIO: OS LUSÍADAS, CAMÕES, MENSA-
GEM, FERNANDO PESSOA E ETCETERA • 
Assistir à encenação de uma peça de teatro pela 

companhia ETcetera é sempre um privilégio. Desta 
vez não foi diferente, pois a estreia de "Império", ba-
seada nas obras "Os Lusíadas", de •Camões, e "Men-
sagem", de Fernando Pessoa, foi uma experiência que 
tão cedo não será esquecida, já que os atores tiveram 
a capacidade de adaptar estes dois textos à lingua-
gem dos alunos, possibilitando uma melhor compre-
ensão da matéria, vivendo momentos de descontra-
ção e humor, mas também de alguma emoção. 

Esta representação foi apresentada no Cine-teatro 
Garrett, na Póvoa de Varzinn, no dia 6 de janeiro, sen-
do que, ao longo de uma hora e dez minutos, os alu-
nos riram, apreciaram e compreenderam o objetivo 
dos conteúdos lecionados em aula, graças ao bom 
desempenho dos atores que mantiveram o público 
"colado" a ação e à mensagem das duas obras. 

Seria interessante voltar a ver esta companhia a 
atuar, porque é exemplo do bom teatro que se faz em 
Portugal. 

Escola Profissional 
de Esposende 



"Turismo contínua a Crescer no Norte 
do País" 

O Turismo continua a dar sinais de grande crescimen-
to, levando o Secretário de Estado do Turismo, Adolfo 
Mesquita Nunes, a afirmar, no passado dia 15 de janei-
ro, no Seminário "O Turismo - Oportunidades e Desen-
volvimento", uma organização conjunta do Município de 
Esposende e da GTI - Gestão, Tecnologia e Inovação, 
S.A., que o crescimento anda "na casa dos 10 por cen-
to" e, noutro passo da sua intervenção, disse mesmo 
que "tem havido um esforço grande em criar condições, 
nomeadamente redução de taxas e burocracia, junto de 
alguns sectores do turismo". 
O membro do Governo foi o convidado de honra, 

na iniciativa que teve lugar no Auditório Municipal de 
Esposende, onde estiveram vários especialistas de enti-
dades públicas e privadas a falar de estratégias para o 
"Turismo Oportunidades e Desenvolvimento". O evento 
visou também prestar informação sobre os programas 
e instrumentos financeiros no contexto do quadro co-
munitário " Portugal 2020" para apoiar projetos turísti-
cos, e promover uma reflexão à luz deste novo quadro 
comunitário sobre temas determinantes para o futuro 
do setor hoteleiro, alojamento e restauração da região. 
Adolfo Mesquita Nunes defendeu a requalificação dos 
equipamentos existentes em detrimento da construção 
de novos empreendimentos, notando que há "muitos 
mais desafios" que nada têm a ver com esta área, dando 
vários exemplos, desde as novas ferramentas de gestão 
hoteleira às questões da eficiência energética e ambien-
tal dos equipamentos, "questões que geram oportuni-
dades de negócio e de emprego", frisou. A terminar a 
sua intervenção, o Governante afirmou cíue o setor tem 
um elevado potencial de crescimento e defendeu que é 
preciso políticas que ajudem empresas a responder aos 
novos desafios, alertando, no entanto, que os fundos co-
munitários não podem ser encarados como uma "varinha 
mágica" para resolver os problemas do setor. 
A sessão de abertura coube ao Presidente da Câmara 

•))) seeretbrí.o de estado do Turismo, in.o uso da palavra 

•))) Preste da Cara, diseursaudo 

Municipal, Benjamim Pereira, que apresentou Esposende 
como um Município com uma vertente claramente tu-
rística e um território cheio de potencialidades, desde a 
gastronomia ao património, onde o Parque Natural Lito-
ral Norte sobressai como um ativo da maior importân-
cia. O Presidente afirmou o empenho do Município em 
tornar Esposende um território cada vez mais atrativo e 
diferenciador, criando assim valor para os agentes eco-
nómicos, razão pela qual decidiu avançar com a elabo-
ração do Plano de Marketing Territorial, um instrumento 
que irá ajudar a esse desiderato. Em jeito de análise às 
intervenções dos vários oradores, deixou vários aponta-
mentos, referindo, por exemplo, as medidas municipais 
que constituem um incentivo à fixação de população e 
empresas, entre os quais a não aplicação de Derrama, 
a baixa taxa de IMI e a isenção de custos na ligação às 
redes de água e saneamento, para além da redução de 
50% das taxas das esplanadas, reconhecendo, por outro 
lado, que a introdução de portagens foi uma machadada 
na estratégia do Município para a fixação de pessoas. 
Benjamim Pereira fez uma demonstração das poten-

cialidades do turismo em Esposende. Um concelho perto 
de tudo (aeroporto, três capitais de distrito, porto de 
mar), "mas que tem que definir uma estratégia", dis-
se. Outro dado lançado pelo autarca, é a confirmação 
de que não têm aumentado o número de turistas em 
Esposende, mas estes têm ficado mais tempo. "São da-
dos positivos. Significa que há mais gente a gastar di-
nheiro em Esposende porque ficam mais tempo. É um 
contributo para a economia de Esposende", referiu Ben-
jamim Pereira. Quanto às atuais potencialidades, o edil 
falou numa região turística local forte nas ofertas de pe-
destrianismo, diversão noturna, gastronomia, praias, rio 
e os achados históricos. " Face à nossa morfologia, é uma 

cidade plana, boa para atrair pessoas com idade ou com 
mobilidade reduzida", sublinhou. 

Entretanto, António Sousa Martins, da Associa-
ção da Hotelaria, Restauração e Similares de Portugal 
(AHRESP), destacou a importância do marketing digital. 
"Diferenciar os serviços acrescentando valor àquilo que 
fazemos é fundamental", frisou, lembrando alguns dos 
constrangimentos do sector, como é o caso dos inúmeros 
pareceres de entidades para se construir negócio. 
Por sua vez, Pedro Sousa, coordenador de consultoria 

da GTI, frisou que o setor do turismo carece de recursos 
humanos e formação. "Mesmo assim está a crescer. Se-
gundo este responsável do GTI é preciso continuar uma 
abordagem forte aos instrumentos de apoio ao investi-
mento no turismo. "Esperamos agora um novo impulso 
c9m este quadro de apoio 2020 para Portugal", frisou 
Pedro Sousa, que recordou alguns pontos negativos do 
setor em Portugal. "Temos um conjunto de constrangi-
mentos relacionados com taxas, legislação que é impor-
tante ultrapassar", destacou. 
João Duque, da Universidade Católica, defendeu neste 

Seminário a necessidade de investimento no aprofun-
damento do próprio património. "Ninguém oferece nada 
que não conheça e não sinta", disse, numa comparação 
clara à falta de formação "sentimental" de recursos que 
orientam os turistas", apontou João Duque. 
Já Sandra Ferreira, da entidade de Turismo Porto e 

Norte de Portugal (TPNP), salientou que uma das prio-
ridades para o turismo é "apostar no mercado interno". 
"Estamos num território com quatro locais Património 
Mundial, conciliando a juventude com a tradição. Temos 
tudo para crescermos e nos afirmarmos, o que faz com 
que o nosso principal mercado seja o interno, seguido 

do espanhol", destacou 
Sandra Ferreira, que 
defendeu ainda o de-
senvolvimento de um 
trabalho turístico de 
forma a captar o mer-
cado europeu. 

Por fim, Jorge Abran-
tes, do Turismo de 
Portugal, apresentou 
os "Instrumentos de 
Apoio ao Investimento 
no Turismo", tendo em 
vista valorizar a oferta 
e consolidar, qualificar 
e capacitar as empre-
sas. 

Adkstí"Istrador da gri, 
Dr. Awtóvao oliveí.ra •))) 

Esclarecimento sobre a Estação 
Elevatória de Fão 
Atendendo às questões suscitadas a , propósito da 

construção da estação elevatória de Fão, relacionadas 
nomeadamente com a volumetria do edifício, a Câmara 
Municipal de Esposende vem esclarecer o seguinte: 
- A obra é da responsabilidade da empresa Águas do 

Noroeste (do grupo Águas de Portugal) e enquadra-se 
num projeto mais abrangente de execução dos sistemas 
elevatórios relativos à desativação das ETAR de Antas, 
Forjães e Apúlia, que encaminharão os efluentes para as 
ETAR de Esposende e de Marinhas; 
- A Águas do Noroeste recolheu todos os pareceres 

favoráveis por parte das entidades competentes - APA, 
ICNF, EP e DGPC - para a execução da obra, sendo que 
a Câmara Municipal de Esposende não tem quaisquer 
responsabilidades sobre a mesma; 
- A dimensão da Estação Elevatória de Fão obedece 

aos critérios de caudal definidos pela Águas de Portugal, 
enquadrando-se em instalações de capacidade superior 
a 26 1/s, por forma a uniformizar técnicas construtivas, 
facilitando as operações de manutenção; 
- Tendo em conta a profundidade do emissário de 

chegada e a necessidade de aterro no local da Estação 
Elevatória, de modo a prevenir as situações de cheia, a 
mesma desenvolver-se-á em três pisos, dos quais dois 

se encontram enterrados, minimizando impactos visuais. 
A nnateríalização de três pisos distintos permite a ins-
talação dos equipamentos num ambiente protegido da 
septicidade da água residual afluente; 
- Importa realçar que a Estação Elevatória em causa 

se enquadra na reformulação e modernização do siste-
ma "em alta", gerido pela empresa Águas do Noroeste, 
da qual o Município de Esposende é detentor de capital. 
Esta intervenção, global e de âmbito concelhio, 
visa, entre outros aspetos, dotar Esposende das 
melhores condições de drenagem e tratamento 
de águas residuais tendo presente o cumprimen-
to do estabelecido aquando da adesão ao siste-
ma "em alta", e que tem por base a estratégia 
nacional, nomeadamente a preconizada ao nível 
do mais recente plano, o PENSAAR 2020 - "Uma 
estratégia ao serviço da população: serviços de 
qualidade a um preço sustentável". Acolhe, natu-
ralmente, princípios como a salubridade e a me-
lhoria da qualidade de vida da população; 
- Não obstante não ser responsável pela obra, 

o Município está a desenvolver diligências no 
sentido de tentar minimizar o impacto do edi-
fício. Neste sentido, técnicos da Esposende Am-

Nuno Cerqueira 

biente e da empresa Águas do Noroeste reuniram com o 
Presidente da Junta da União das Freguesias de Apúlia e 
Fão, tendo ficado acordado aproveitar a área envolvente 
da Estação Elevatória para usufruto público, mediante 
construção de acesso a partir da EN 13 e ajardinamen-
to da área sobrante, sendo que a Câmara Municipal vai 
agora proceder à elaboração de projeto de requalificação 
urbana. 7 
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Robalo com mais 

de 5 kg pescado na 

foz do Cávado 
O esposendense César Sá, pescador amador, é, o 

nos últimos tempos, " rei" dos pescadores à cana, em 
Esposende. Numa pescaria com amigos, César, natural 

de Esposende, voltou a "sacar" das águas, na zona da 

Foz do Cávado, um robalo acima dos cinco quilos, ma-

terializando "uma situação vista como pouco comum, 
face ao peso do robalo", como explicou César Sá. 

Concretamente, o robalo de Cesar Sá pesava 5 qui-
los e 45 gramas e rendeu cerca de 70 euros, vendido 

numa peixaria da região. Refira-se que este mesmo 

amante da pesca à cana, César Sá, já havia tirado em 
Outubro passado um robalo com 4,85 quilogramas. 

Apreensão de 

Meixão no Rio 

Cávado 
O Comando Local da Polícia Marítima de Viana do 

Castelo - CLPMVC recuperou 16 Kg de meixão (an-
guilla anguilla) capturado ilegalmente no rio Cávado, 
em Esposende, na noite de 17 para 18 de janeiro, com 
o valor de primeira venda a rondar os seis mil euros no 
"mercado negro". 
Na sequência da operação, que envolveu 2 viaturas, 

2 embarcações e 7 agentes, no rio Cávado, resultou 
a instrução de vários processos de contraordenação, 
com base na apreensão de 3 embarcações de recreio, 
5 "telas", rede do tipo mosquiteira, 1 " rapeta", instru-
mento do tipo camaroeiro de cabo comprido e rede 
fina, 1 "lampreeira", rede de emalhar de três panos 
(tresmalho) de deriva, identificação de três pescado-
res locais e meixão, cuja captura é proibida e punível 
com coima de 600 a 37.500 euros. 
O pescado, após contabilizado, foi devolvido ao seu 

habitat natural por se encontrar vivo e não ser possível 
a sua comercialização legal. 

ACICE 

Portugal 2020 - Candidaturas Incentivos à 

Qualificação e Internacionalização das PME 

O Programa Operacional Competitividade e Interna-

cionalização (COMPETE 2020) abriu o período de apre-
sentação de candidaturas a dois concursos, no âmbito 

dos Incentivos à Qualificação e Internacionalização das 

PME, que decorre até 13 de Fevereiro de 2015 e cujos 
resultados serão conhecidos em Maio. Estes primeiros 

concursos destinam-se a Projetos Conjuntos de Interna-
cionalização (Aviso N.o 1) e Projetos Conjuntos de Qua-

lificação das PME (Aviso N.o 2). Os Projetos Conjuntos 
são programas estruturados de intervenção num con-

junto de PME, visando a capacitação das mesmas por via 
da superação de um problema ou desafio que é comum 

a um conjunto de empresas ou fileira. Envolvendo no 

mínimo 10 PME, são promovidos por entidades públicas 

ou privadas sem fins lucrativos, de natureza associativa 

e com competências específicas dirigidas às PME, por 
exemplo pelas associações empresariais. 

Neste contexto, a ACICE - Associação Comercial e 
Industrial do Concelho de Esposende, pretende realizar. 

candidaturas aos supra mencionados concursos. Estes 

concursos, como já referido, são Projetos Conjuntos e 
necessitam de um número mínimo de empresas para a 

sua execução. Assim sendo, caso tenha a Vossa Empre-

sa interesse em conhecer em detalhe os dois concursos 
existentes no âmbito dos novos incentivos, solicitamos 

que contacte os serviços da ACICE para o agendamento 
de uma reunião de trabalho. Poderá contactar os serviços 

da ACICE através dos números 253965769, 253962271, 

do e-mail, geral@acice.pt, ou presencialmente nas nos-

sas instalações. 

Primeiro Centro Mundial de Investigação 
em Segurança da Água 

A empresa municipal Esposende Ambiente foi convi-
dada a partilhar a sua experiência e conhecimento no 
plano da segurança da água, na sessão inaugural do 
CERSA - Centro de Investigação em Segurança da Água, 
que terá lugar na próxima quinta-feira, dia 29 de janei-
ro, em Braga. Trata-se do primeiro centro mundial de 
investigação em segurança da água, um projeto conjun-
to da Universidade do Minho e da Faculdade de Saúde 
Pública da Universidade de São Paulo, do Brasil, que visa 
promover a cooperação académica e científica entre as 
duas instituições, pretendendo constituir-se "numa re-
ferência internacional especialista no desenvolvimento 
de áreas relacionadas com a segurança da água e saúde 
pública". Neste evento, que 
contará com a presença de 
representantes de várias 
entidades com relevância 
na área, a Esposende Am-
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CARTÓRIO NOTARIAL DE ESPOSENDE 
Francisca Maria Sequeira da Silva Ribeiro de Castro 

NIF 203 517 300 
Rua N. Sra. da Graça, 12 4740 - 448 Esposende 

Tel. 253 968 400 Fax 253 968 401 E-mail: francisca.castro@notarios.pt 

Francisca Maria Sequeira Da Silva Ribeiro 
de Castro, Notária, certifica, para efeitos 
de publicação que, por escritura de vin-
te e dois de Janeiro de dois mil e quinze, 

exarada de folhas catorze e seguinte, do 
livro de notas para escrituras diversas nú-
mero "cento e dezoito-A", deste cartório, 
ARMANDO CARDANTE DA CUNHA e mulher 
MARIA CASEIRO 
BAETA, casados sob o regime da comunhão 

de adquiridos, ambos naturais da freguesia 
de Antas, deste concelho, onde residem na 
Rua das Gandras, n.° 57, lugar de Guilheta, 
declararam: 
Que, são donos e legítimos possuidores, 

com exclusão de outrem, do prédio rústico, 
composto por cultura de regadio, no sítio 
das Gandras, freguesia de Antas, concelho 
de Esposende, com a área de duzentos me-
tros quadrados, a confrontar do norte com 
caminho, do sul com Maria Júlia Cardante 
Cunha, peto nascente com António Via-
na Caramalho e pelo poente com Manuel 
Gregário, não descrito na Conservatória do 
Registo Predial de Esposende, inscrito na 
matriz sob o artigo 2958, com o valor patri-
monial e igual atribuído de 20,00E. 
Que, não possuem título formal que lhes 

permita registar na competente Conser-
vatória o identificado prédio, mas que, no 
entanto, sempre estiveram na detenção e 
fruição do mesmo, durante mais de vinte 
anos, por si e antecessores, detenção e 
fruição essas adquiridas e mantidas sem 

qualquer violência e exercidas sem qual-
quer oposição ou ocultação, ou seja, de 
modo a poderem ser conhecidas por quem 
tivesse interesse em contrariá-las. 
Que tal posse assim mantida e exercida o 

foi em nome e interesse próprio e traduziu-
-se nos factos materiais conducentes ao 
integral aproveitamento do citado prédio, 
colhendo os seus frutos, administrando-o e 
pagando em seu nome os respectivos im-
postos. 
E que essa posse por ter sido sempre pa-

cífica, pública, contínua, de boa fé e em 
seu próprio nome e durante mais de vinte 
anos, facultou-lhes a aquisição por USUCA-
PIÃO, do direito de propriedade do referido 
prédio e direito este que, pela sua própria 
natureza, não pode ser comprovado por 
qualquer título formal, em virtude de o 
terem adquirido por volta do ano de mil 
novecentos e setenta e dois, por compra 
meramente verbal, nunca reduzida a escri-
tura pública, feita a Justina Pereira Lima, 
viúva, residente que foi no lugar de Caniço, 
freguesia de Belinho, deste concelho. 
Está conforme e confere com o original na 

parte „transcrita. 
Cartório Notarial da Notária Francisca Ma-

ria Sequeira Da Silva Ribeiro de Castro, em 
Esposende, 22 de Janeiro de 2015. 

A Notária 
(Notária Francisca Maria Sequeira Da 

Silva Ribeiro de Castro) 

biente irá abordar o tema "Especificidades e dificuldades 
na implementação de Plano de Segurança da Água em 
redes urbanas de abastecimento de água". 
Efetivamente, enquanto entidade responsável pelo 

abastecimento público de água para consumo humano 
no concelho de Esposende, a Esposende Ambiente tem 
como objetivo primordial o abastecimento de Água Se-
gura aos seus utilizadores. Para tal, possui um Plano de 
Segurança da Água, que lhe permite gerir o risco no seu 
sistema de abastecimento de água, garantindo um rigo-
roso controlo da qualidade da água e a implementação 
de boas práticas de operação, potenciando a prestação 
de um serviço de elevada qualidade, com vista à satis-

_ fação dos seus consumido-
res. O excelente trabalho 
que tem vindo a ser de-
senvolvido pela Esposende 
Ambiente tem sido, tam-

bém, alvo de distinção, de-
signadamente por„parte da 
entidade reguladora, atra-
vés da atribuição dos selos 
"Qualidade exemplar da 
água para consumo huma-
no" e "Qualidade de servi-
ço de abastecimento públi-
co de água", que atestam 
a excelência da qualidade 
da água e do serviço que é 
prestado pela empresa. 
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CARTÓRIO NOTARIAL EM VILA DÓ CONDE 
Notária Maria Clara das Neves Pereira, 

com Cartório sito na Avenida Dr. Artur da 
Cunha Araújo, número 305, em Vila do 

Conde. 
CERTIFICO, narrativamente para efeitos 

de publicação, que, neste Cartório, de 
folhas 10 a folhas 16v. do Livro de Notas 
para Escrituras Diversas 43 - G, se encon-
tra exarada uma escritura de justificação, 
com data de vinte e sete de janeiro de 
dois mil e quinze, na qual ANA DA COS-
TA RIBEIRO, viúva, natural da freguesia 
de Fão, concelho de Esposende, onde 
reside, na Santa casa da Misericórdia 'de 
Fão, S/N, na Av. Visconde São januário, 
na União das freguesias de Apúlia e Fão, 
contribuinte fiscal número 161 325 335, 
justificou a posse exclusiva sobre parte 
delimitada da coisa comum realizada há 
mais de vinte anos, invocando a usuca-
pião, a favor da herança aberta por óbi-
to de Manuel Jorge Herdeiro Lagoela, da 
qual são herdeiros Ana da Cásta Ribeiro, 
Paulo Raúl da Costa Ribeiro Lagoela e Car-
los Jorge Ribeiro Lagoela, de um prédio 
urbano sito na Rua Serpa Pinto, número 
71, em Fão, na União das freguesias de 

Apúlia e Fão, do concelho de Esposende, 
composto de casa de habitação de rés do 
chão e andar, com arrumos e logradouro, 
com a área coberta de noventa e cinco, 
virgula, trinta metros quadrados, e área 
descoberta de cento e cinquenta e sete, 

virgula, trinta metros quadrados, com o 
valor atribuído de quinze mil trezentos e 
sessenta euros, e que constitui a parte do 
prédio urbano designada matricialmente 
por HAB 1, enquanto susceptível de utili-
zação independente e que integra o teor 
matricial actual do artigo 4042 da União 
das freguesias de Apúlia e Fão. Este imó-
vel está descrito na Conservatória do re-
gisto Predial de Esposende sob o número 
MIL E TRINTA E UM, da freguesia de Fão, 
sete onze avos indivisos registados a fa-
vor de Ana da Costa Ribeiro, três onze 
avos indivisos registados a favor de Rosa 
dos santos Graça, e onze avos indivisos 
sem registo de aquisição. Está conforme 
o original. Vila do conde, 27 de janeiro 

de 2015. 

A Notária, 
Maria Clara Pereira 



Em comunicado chegado à nossa redação, provenien-
te do Secretariado do Partido Socialista de Esposende, 
esta força partidária afirma que, "após o fim da dis-
cussão pública do documento de revisão do Plano Di-
retor Municipal de Esposende, o Partido Socialista de 
Esposende teve conhecimento do Parecer Final da 
CCDRN, rececionado na Câmara Municipal no dia 5 de 
Setembro de 2014. Nesse sentido, o PS Esposende so-
licitou à Câmara que fosse entregue a cópia do Relató-
rio Final, tendo o mesmo sido enviado, via CTT, em 16 
de Dezembro de 2014. Da análise ao Relatório Final da 
CCDRN, bem como os pareceres emitidos pelas várias 
entidades envolvidas neste processo, destaca-se: 

1 - Da documentação em apreço, salienta-se os pa-
receres negativos de duas entidades com relevância na 
elaboração de planos, como o são o ICNF (Instituto da 
Conservação da Natureza e Florestas) e a DGT (Direc-
ção Geral do Território). 

2 - O ICNF apresenta um parecer desfavorável argu-
mentando, e passamos a citar: «o parecer é desfavorá-

Centro Social da JUM elegeu corpos 
sociais para quadriénio 2015/2018 
No passado dia 9 deste mês, reuniu a Assembleia Geral 

do Centro Social da Juventude Unida de Marinhas (JUM) 
em sessão extraordinária, para eleição dos novos corpos 
sociais desta instituição, para o quadriénio 2015/2018. 
A sessão teve início sob a presidência do reverendo Pe. 
Avelino Marques Peres Filipe, presidente cessante da 
Mesa da Assembleia Geral da Instituição, e, após a apre-
sentação da única lista candidata, procedeu--se à eleição 
realizando-se, de seguida, a tomada de posse dos novos 
corpos sociais. Após o sufrágio, os resultados foram os 
seguintes: 

1 - Mesa da Assembleia Geral: presidente, Pe Avelino 
Marques Peres Filipe; primeiro secretário, Francisco Ei-
ras Novo Rodrigues; segundo secretário, António de Sá 
Ribeiro. 

2 - Conselho Fiscal: presidente Manuel Joaquim Peres 
Filipe; primeiro vogal, Anabela Cunha Patrão; segundo 
vogal, Manuel Fernando Carqueijó Capitão. 
3 — Direção: presidente, Jorge Alves Cardoso; vice-

-presidente, José do Pilar Patrão; primeiro secretário, 
Luzia Morgado Domingues Cavalheiro; segundo-secre-

tário, Ana Cristina Lemos Ferreira; primeiro tesoureiro, 
Abílio da Silva Lemos; segundo-tesoureiro, António Ale-
xandre Ferreira Laranjeira; vogais Mário Abreu da Cruz, 
Pedro Miguel Simões Pinto Carneiro e Maria Manuela da 
Silva Ferreira Ribeiro. 
Na sequência da tomada de posse, a nova Direção 

agradeceu a confiança nela depositada, por unanimida-
de, referindo que será sempre preocupação deste grupo 
servir mais e melhor. Foi reforçada a promessa de con-
tinuar a trabalhar, não só para a promoção e preserva-
ção da Cultura, dinamização e incentivo do Desporto, em 
várias modalidades, promoção de atividades de lazer e 
convívio, mas, sobretudo, para a promoção da solidarie-
dade para com a população, nas mais variadas vertentes 
(creche, jardim de infância, ATL, Centro de Dia), fazendo 
com que o Centro Social da Juventude Unida de Mari-
nhas - JUM assuma um papel determinante no panorama 
social, cultural e recreativo na vida da freguesia de Mari-
nhas e do concelho de Esposende. 

O PS de Esposende diz-se-com V jornadas de 

Razão por Votar Contra a Proposta Consolidação, 

de Revisão do PDM Crescimento e Coesão 
do PSD 

vel, dado que existe desconformidade da mesma com 
o PSRN 2000 ( Plano Sectorial da Rede Natura 2000) e 
com o POPNLN (Plano de Ordenamento do Parque Na-
cional Litoral Norte)», o itálico é nosso. 

3 - Por sua vez, a DGT refere que «mantém o parecer 
desfavorável à proposta do plano, uma vez que as plan-
tas consultadas continuam incorretas e com ilegalidade, 
dado que a entidade Planum (equipa técnica do plano) 
não se encontra registada perante a DGT para produção 
de cartografia». 
O PS de Esposende lamenta que a maioria camarária 

do PSD tenha sonegado aos esposendenses informação 
relevante sobre a proposta de revisão do PDM, nomea-
damente os pareceres desfavoráveis das referidas en-
tidades oficiais. Perante os pareceres destas duas en-
tidades envolvidas no processo, constata-se que o PS 
de Esposende tem razão ao estar contra a proposta de 
revisão do PDM, porque a mesma não serve e é contrá-
ria aos interesses do concelho." 

Apresentação do livro "Terra da 
Paciência", de Francisco Ceia 
A Biblioteca Municipal Manuel de Boa-

ventura, de Esposende, vai receber, ama-
nhã, dia 31 de janeiro, pelas 21h00, o co-
nhecido ator e cantor Francisco Ceia, para 

a apre-
senta-
ção do 
seu mais 
recen-
te livro, 
intitula-
do "Terra 
da Paci-
ência". 
Francisco 
Ceia, que 
deu voz 
a banda 
sonora 
original 
da " série 

televisiva "As Aventuras de Tom Sawyer", 
possui uma vasta carreira artística, com 
particular incidência no teatro e na mú-
sica, tendo editado, em 2012, o seu pri-
meiro livro, com o título "Jogo de Jane-
las". Natural de Portalegre, Francisco Ceia 
inicia, em 1976, a sua carreira no teatro, 
primeiro como ator no CENDREV, em Evo-

21H00 
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ra, e depois como encenador e ator no 
Teatro do Semeador, companhia que fun-
da em 1980, em Portalegre. A par do te-
atro, dedica-se à música, compondo, in-
terpretando e apresentando espetáculos 
no país e no estrangeiro. Colabora ainda 
em vários programas da RTP como ator 
e músico, destacando-se a sua participa-
ção na série "A Casa do Mocho Sábio". A 
partir dos anos 80, dedica-se sobretudo 
à música, com participações no Festival 
Internacional "Womad" e no Festival RTP 
da Canção, tendo editado 14 trabalhos 
discográficos. 
No plano literário, Francisco Ceia edita 

agora "Terra da Paciência" com o mesmo 
propósito de agitar e despertar consciên-
cias através da palavra e da leitura, em-
bora com uma forma estilística bem dife-
rente. A partir da observação atenta da 
humanidade e da realidade circundante, 
o autor extrai retratos que interpelam o 
leitor e o convidam à reflexão crítica da 
história social de ontem e de hoje. Na 
sessão de apresentação da publicação, 
Francisco Ceia interpretará algumas can-
ções como "Romanzeira" e "Tom Sawyer", 
entre outras, estando disponível no final 
para uma sessão de autógrafos. 

Segundo um comunicado chegado à nossa reda-
ção, proveniente da Comissão Política da Secção de 
Esposende do PSD, o Partido Social Democrata, no 
âmbito das V jornadas de Consolidação, Crescimento 
e Coesão, vai realizar amanha, dia 31 de janeiro, pe-
las 15 horas, em Esposende, no Auditório Municipal, a 
sessão de encerramento com a Conferência "Caminho 
para o Crescimento e Emprego". 

Esta conferência, que irá abordar a estratégia de re-
forma de médio prazo para Portugal, terá como ora-
dores o Eng.° José Manuel Fernandes, Presidente da 
Comissão Politica Distrital do PSD de Braga e Eurode-
putado, Arq. Benjamim Pereira, Presidente da Mesa do 
Plenário do PSD de Esposende e Presidente da Câmara 
Municipal de Esposende, Dr. Manuel Rodrigues, Secre-
tário de Estado das Finanças e Eng.° Jorge Moreira da 
Silva, 1.0 Vice-Presidente da Comissão Politica Nacio-
nal do PSD e Ministro do Ambiente, Ordenamento do 
Território e Energia. 

Peças em madeira de Jaime 
Oliveira em destaque na Feira 

de Artesanato 
A Feira de Artesanato de janeiro deu 

destaque aos artigos de Jaime Olivei-
ra, cuja promoção esteve prevista para 
ocorrer na edição de novembro pas-
sado. Contudo, devido ao mau tempo 
o certame não se efetuou, pelo que o 
artesão e os seus trabalhos estiveram 
agora em evidência na feira do passa-
do domingo, dia 18, no Largo Rodrigues 
Sampaio, em Esposende. 
Natural de Gondomar, mas residen-

te no Porto, Jaime Oliveira ,de-
senvolveu, desde muito cedo, o 
gosto por trabalhos em madeira 
e começou, ainda jovem, a fazer 
aviões comerciais e militares à es-
cala. De há uns anos a esta parte 
tem-se dedicado a executar outro 
tipo de trabalhos, concretamente 
peças desenhadas, construídas e 
pintadas com uma característica 
muito própria, as quais podem ter 
as mais variadas utilizações, seja 
para decoração ou mesmo brin-
quedos para crianças. 

Para além dos artigos deste artesão, 
na Feira de Artesanato de Esposende o 
visitante encontrou uma grande varie-
dade de artesanato. Estes certames são 
uma iniciativa da Câmara Municipal de 
Esposende com o intuito de valorizar o 
artesanato e promover os valores pa-
trimoniais culturais e turísticos do con-
celho e das regiões do país em geral, 
conferindo, simultaneamente, maior di-
nâmica e animação à cidade. 
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Palmeira de Faro 

Maria Celeste Fernandes Ribeiro 
Agradecimento e misso do 300 dia 

A família, profundamente sensibilizada e 

na impossibilidade de o fazer individualmente, 
vem por este meio, agradecer a todas as pes-
soas que se associaram à sua dor aquando do 
falecimento, funeral e missa do 70 dia do seu 
ente querido e comunica que a missa do 300 

dia, será celebrada, Domingo, dia 22 de Fever-
eiro pelas 11:00 horas na Igreja de Palmeira de 
Faro. Desde já agradece a todos quantos partici-

parem neste acto religioso. 

Palmeira de Faro, 26 de Janeiro de 2015 

A FAMILIA 

Agência Funerária de Esposende Lda. 

FALECIMENTO 

No passado dia 19 do mês 
corrente, faleceu a senhora D. 
Maria Rosa Pereira da Costa 
Lima de Meira Torres, natural e 
residente em Belinho, mãe do 
nosso amigo e correspondente 
naquela localidade, o senhor 
José Torres Gomes. 
A extinta senhora havia nas-

cido em 14 de julho de 1926, 
portanto contava 89 anos de idade. O seu funeral 
realizou-se no dia 21, tendo o seu corpo sido sep-
ultado no cemitério da Paróquia de Belinho. 
Farol de Esposende apresenta sentidos cumpri-

mentos de pesar ao amigo José Gomes e a toda a 
família enlutada. 

Admite-se 
Vendedor/a 

Pretende-se: 
- Idade compreendida entre 30-45 anos 

- Com experiência de Vendas 

- Sentido de Responsabilidade 

- Gosto em trabalhar por Objectivos 

- Valoriza-se Residência no concelho de 

_Barcelos e Esposende. 

Oferece-se: 
- Plano de formação adequado 
- Carteira de clientes 
- Salário 
- Prémio Mensal e Trimestral 
- Comissões 
- Viatura 
- Telemóvel 

Envie o seu curriculum vitae (com fotografia) para: 

recrutamento.decorbag@gmail.com 

Contacto: 919 904 844 

"O Trio" na cela... 
Alguns jovens, com os seus quin-

(1) ze aninhos de idade, numa friorenta 
tarde de dezembro de mil novecen-

• r—  tos e sessenta e oito, época natalí-
cia, filhos legítimos da ribeira - To-
ninho "Zurique", Santos, Candinho 
e João Muchacho - estavam a jogar 

• futebol, no caminho que separava I-- 
as casas do Bairro de S. Vicente 
de Paulo, em plena rua de S. João. 

ci) No calor do jogo, o Ribeirinho, aci-
_0  dentalmente, mandou uma bolada 

ao neto do Li e, depois de muito al-
voroço, o Li - Alfredo Barros Lima, 

o pescador mestre da motora Daniel 
José - apresentou queixa no posto 
da GNR de Esposende, tendo o pro-

W cesso seguido para o Tribunal já que 
(—) o Li, teimosamente, não perdoou ao 
(./) Ribeirinho, que se tinha "desfeito em 
a) mil desculpas". 

Os três amigos afirmaram, no 
Tribunal de Esposende, que não ti-
nham visto nada, contudo o "Cara-
velha", como testemunha, tinha dito 
que eles tinham visto tudo e que es-
tavam a mentir. Já dentro do Tribu-
nal, o Candinho começou a espreitar 
por uma "frincha" da porta da sala 
de audiências e, por mero azar, foi 
visto pelo "Garcia velho" que ficou 
possesso e furioso e, de dedo em 
riste, virou-se para o Candinho e dis-
se-lhe, num tom de voz ameaçador: 
- Ó seu vadio, vais para o xadrez e 

não vai demorar muito tempo... 
O Candinho, descalço, tremia 

"como varas verdes".... 
O Adão, escrivão do tribunal, ia re-

gistando, na sua velha máquina de 
escrever "Olimpia", todos os porme-
nores da ocorrência, organizando o 
processo para o veredicto final. 
Depois da audição final, a manda-

to do juiz, os três ribeírenses foram 
conduzidos, pelo sr. António carce-
reiro, para a prisão, por terem men-
tido. Estiveram presos durante dois 
dias e duas noites e, na friorenta 
cela, o Muchacho começou a cho-
i.ar, dizendo que não queria morrer! 
O Santos passava o tempo a cantar 
o fado, para se distrair, e a Laura do 
Roto, que tinha uma loja perto da ca-
deia, foi fazer queixa ao carcereiro, 
senhor António, pai do Manei Maria 
da Ritinha Padeira, porque não con-
seguia dormir com tanta barulheira. 
O trio foi avisado pelo senhor An-
tónio, mas a irreverência era "fogo 
que não se apagava" com facilida-
de... O Santos continuou a cantar 
o fado mais baixinho e parecia um 

pintassilgo a cantar e a "dobrar", aju-
dado pelo Muchacho! Este amigo, 
desesperado, pegou na vassoura e 
queria "matar" o carcereiro, porém, 
o Santos tirou-a das mãos para não 
agravar a situação penal... O João 
Muchacho ia resmungando para as 
paredes da cela e passava o dia a 
dormir, para curtir as mágoas... O 
Candinho, que se encontrava deita-
do no colchão "pulguento" da cela, 
propôs aos amigos que no dia trinta 
e um fossem pôr o "Ano Velho Fora", 
pois tinha uma carreia, uma japona 
do pai e um "sueste" do tio Geno. O 
Santos olhou de soslaio para o ami-
go e respondeu-lhe prontamente: 
- O que quero é sair desta "cela 

velha" e o meu pai, quando chegar 
a casa, vai-me mas é "chegar a rou-
pa ao pelo" e lá se vai o "Ano Velho 
Fora"... 
O Pai do Santos, senhor Delfino, 

junto à lareira de casa, estava à es-
pera do seu filho, para ir para o mar, 
na Motora, e começou a ficar preo-
cupado com a sua longa ausência. A 
senhora Maria Fifas, mãe do Santos, 
sentada num carunchoso banco, re-
zava pela sorte do filhinho que já 
lhe tinha pregado muitas partidas e 
precisava dele para apanhar isca, 
porque tinha uns banhistas, seus 
clientes, que vinham aos sábados 
buscar as suas doses de isca para 
pescarem no cais "bilhano", onde 
as "pintas" estavam a "monte"... 
Passadas umas horas, veio a saber 
pela "Maranhona" que o filho estava 
preso. Foi, de imediato, falar com o 
carcereiro que lhe disse que o filho 
realmente estava preso e tinha leva-
do dois dias de prisão, assim como o 
Candinho Gaivota e o João Mucha-
cho. O Toninho "Zurique" tinha sido 
multado e escapara à prisão, por 
sorte dele!... 

Entretanto, o Alfredo Muchacho, 
pai do João, ao saber da notícia pelo 
"Caravelha", deslocou-se à prisão 
e foi falar com o carcereiro que lhe 
disse: 
- Posso libertar o João, tio Alfredo, 

umas horas antes ... 
- Não preciso de favores, respon-

deu de imediato o Alfredo Mucha-
cho, esse vadio vai cumprir os dois 
dias e "mais nada"... 

Pela noitinha, os três "artistas" fo-
ram soltos" e, envergonhados, cor-
reram pela ribeira, e só pararam na 
Nélia para beberem uns suminhos 
a "meias", mas o que eles queriam 

era ver a Branquinha de Vila Cova, 
a esbelta criada do Manei da Nélia... 
Neste período natalício, a Nélia ti-

nha as mesas e os balcões cheios 
de bolos-rei e muitas outras gulosei-
mas: uvas passas, nozes, pinhões, 
figos de mel, frutas cristalizadas, 
chocolates... 

Estes três "mosqueteiros" ficaram 
felizes por terem visto a Branqui-
nha, com o seu avental folheado e a 
sua touca rendilhada, mas, perante 
os olhares ameaçadores do Manei 
da Nélia, que já os conhecia como 
"engatatões", pagaram a despesa e 
foram para as suas casas, porque 
tinham de ir para o mar, às cinco 
horas da manhã, e o sono atormen-
tava-os... 

"O BÓq%S" 

NOTA: 
Isto aconteceu em 1967/68 (?) 
História contada, no dia 17 de Se-

tembro de 2014, pelo Santos Cou-
tinho, Cândido V. Boas e João Mu-
chacho, junto à lota, em Esposende, 
pelas 11 horas da manhã. 
CMLB 
... Antigamente pescavam-se mui-

tas tremedeiras: Na motora Chiqui-
nha, do Manei Reis, andava um pes-
cador "preto" que não conhecia as 
tremedeiras e mandou alar as ras-
cas, com apoio do Armindo Murraca 
e do Santos. O Mesquita foi "safar" a 
tremedeira, a pedido do Zé da Lur-
des, e apanhou tal choque que ficou 
"branco" como a cal. Ele correu atrás 
do Zé da Lurdes para lhe mandar 
uns "bananos", mas o Manei Reis 
impôs a ordem. 

... O carneiro do Valdemar cha-
mava-se Juca, mas chamava-lhe 
junquira. O Santos ia ao matadouro 
buscar "faceiras" - carne dos lados 
da cabeça do gado - para levar para 
casa e eram comidas cozidas numa 
grande panela. 

História contada pelo Santos/João 
Muchacho/Candinho, no dia 10 de 
Setembro: Padaria Panizende-Es-
posende-11.00 horas. 
Carlos Barros 19-9-2014 
O Zé da Vila tinha um cão chama-

do Gogo. O Dr. Ferreira Capa caça-
va com o Zé da Vila. O Zé da Vila 
dava, na altura, ao Santos 500$00 
para gastar, porque andava na tro-
pa. O Santos dava muitos peixes-sa-
po ao sogro porque gostava muito. 

A Nossa Homenagem Póstuma ao Padre Miguel 
No início e durante a noite de 20 para 21 de janeiro 

de 2015, a notícia correu célere: morreu o padre José 
Miguel, Pároco das Paróquias de Rio Tinto e de Apúlia, 
do concelho de Esposende. Soubemos a notícia da triste 
ocorrência na manhã do dia 21 e ficámos incrédulos. 
Conhecíamos o Padre Zé Miguel desde os seus tempos 
de jovem estudante e, não há muito tempo, tínhamo-
-nos reencontrado e conversado sobre esse tempo. 
Planeámos um novo encontro, a combinar, conforme 
as nossas disponibilidades, se possível juntando nessa 
reunião alguns dos seus professores, enquanto ele es-
tudara no nosso concelho. Não foi possível concretizar 
esse desiderato. 
A notícia da sua morte foi já objeto de muita divulga-

ção, através de diferentes órgãos de comunicação social, 
local, regional e nacional, pelo que, pelas circunstâncias 
que caracterizam a periodicidade deste bimensal, e sen-
do esta a primeira edição após o seu falecimento, opta-
mos por dedicar algum espaço deste jornal não para no-
ticiar o fatídico desaparecimento físico do Padre Miguel, 
mas, sim, para lhe prestarmos, desta forma singela e 
pública, a nossa sentida homenagem, a título póstumo, 
na certeza de que a voz do Padre Zé Miguel calou-se, 

com a morte, mas convictos de que ele continuará a 
comunicar-nos com o seu coração. E, como dizia o se-
nhor Arcipreste, Padre Delfim Fernandes, na missa de 
corpo presente realizada na Igreja Paroquial de Apúlia, 
no fim da tarde do dia 22, "a partida do Padre Miguel fez 

eclodir, 
em todos 
quantos 
com ele 
convi-
viam, um 
reflexivo 
silêncio", 
silêncio 
que, es-
pi ritu a I - 
mente, 
tanto nos 
diz, sen-

do neste segredo que o Padre José Miguel permanecerá 
eternamente entre todos nós. 
O seu corpo, depois de rezadas duas missas de corpo 

presente, uma na Igreja Paroquial de Apúlia, de ma-

nhã, presidida pelo Senhor Arcebispo Primaz de Braga, 
D. Jorge Ortiga, e outra na Igreja Paroquial de Belinho, 
sua terra natal, foi sepultado no cemitério de Belinho, 
na tarde do dia 23 do mês corrente, depois de todas as 
cerimónias fúnebres terem sido sentidas em ambiente 
de grande consternação e de elevado sentido de pesar, 
por milhares de amigos e familiares, nomeadamente de 
Apúlia, Rio Tinto, Cábanelas, Vila Verde, onde também 
paroquiara, antes de ser nomeado para o concelho de 
Esposende, e, naturalmente, de Belinho, onde, há quase 
"41 anos havia nascido para ser padre, tendo também 
aqui exercido o seu múnus sacerdotal, quase durante 
um ano, quando, em setembro de 2004, foi nomeado 
Vigário Paroquial de Belinho, durante a incapacidade, 
por razões de saúde, do seu pároco, o Padre Manuel 
José da Costa Leal, funções de que seria dispensado em 
junho de 2005. Por fim, registe-se que o Padre Miguel, 
em • novembro de 2011, fora nomeado Vice-Arcipreste 
de Esposende, cargo que ainda desempenhava. 
Padre José Miguel, ficamos orando por si, na certeza 

de que repousa em paz, aí no céu. Farol de Esposende 
apresenta à família enlutada sentidos cumprimentos de 
pesar. 



Vela 1 Laser 4.7 
Gonçalo Peixoto vence o Troféu 

Outonollnverno, powered by OZ ENERGIA 
No passado dia 12, no Clube de Vela Atlântico, 

em Matosinhos , decorreu a tradicional regata cos-
teira "Copa dos Reis", que o João Gonçalo acabaria 
também por vencer. Foi um dia com pouco vento de 
norte, muito sol e frio. Esta regata seria a última 
pontuável para a tribuição do Troféu powered by OZ 
ENERGIA que decorreu ao longo de 4 séries de re-
gatas, com início no passado mês de Outubro. Par-
ticiparam neste Troféu 118 barcos entre Cruzeiros, 
SB20, Platu 25, Snipes, 420, Laser Optimist e Rega-
ta de Escolas de Vela. 

Formação para Agentes 
O Plano de Formação para Agentes Desportivos, 

promovido pelo Município de Esposende em 
2014, encerrou com a realização da palestra 
"Preparar para Vencer",. orientada pelo Prof. José 
Neto. Nesta ação, que contou com a participação 
de cerca de meia centena de técnicos, foi abor-
dado o caso prático do FC Paços de Ferreira, na 
época 2012/2013, quando a formação pacense 
ficou na terceira posição na I liga e garantiu o 
acesso à pré-eliminatória da Liga dos Campeões, 
bem como questões relacionadas com o trabalho 
psicológico e motivacional dos atletas das várias 
modalidades desportivas. 
Este programa de formação visa facultar, so-

bretudo aos técnicos locais, formação em diver-
sas áreas relacionadas com a gestão e o treino 
desportivo, no pressuposto de que Técnicos me-
lhor formados terão uma ação com mais quali-

O jovem 
velejador es-
posendense, 
João Gonça-
lo Peixoto, 
de apenas 
15 anos de 
idade, foi o 
destacado 
vencedor na 
classe Laser 4.7, após 6 regatas pontuáveis. 

Desportivos do Município 
dade junto das crianças e jovens com os quais 
trabalham diariamente. Deste modo, ao longo 
do ano, foi realizado um conjunto de ações de 
formação, nomeadamente "Treino de Guarda Re-
des", por Jorge Vital, Treinador de Guarda Redes 
da equipa sénior do SC Braga; "A Psicologia Apli-
cada ao Desporto", pela formadora Vera Rama-
lho; e " Métodos e Formas de Treino no Futebol 
Jovem, dos 6 aos 12 Anos", pelo Prof. Rui Pache-
co, antigo técnico do Departamento de Formação 
do Futebol Clube do Porto e atual Coordenador 
da Escola de Futebol Prof. Hernâni Gonçalves. No 
total, estas ações envolveram cerca de 200 téc-
nicos. 
Atendendo ao interesse e participação que tem 

registado, este Plano terá continuidade em 2015, 
com novas ações, que serão divulgadas oportu-
namente. 

Futebol 
Campeonatos da A.F. de Braga - Escalão Sénior 

Realizaram-se mais duas jornadas, a contar para os campeonatos distritais da A.F. de Braga, 
escalões de seniores, nos quais participam quatro equipas do concelho de Esposende. Nestas 
duas jornadas, o F.C. de Marinhas, no Pró- Nacional, sofreu uma derrota e alcançou uma vitória, 
com uma goleada, estando énn 14.0 lugar, na tabela classificativa, com 23 pontos, 1 ponto aci-
ma da linha de água. Por sua vez, na Divisão de Honra, o Forjães S. C. alcançou duas vitórias 
e mantém-se, isolado, no 1.0 lugar, com 42 pontos; a ADE perdeu um jogo e venceu outro, 
estando agora no 5.0 lugar, com 28 pontos; a U.D. de Vila Chã sofreu dois desaires, mantendo 
os 22 pontos, mas descendo para o 9.0 lugar na classificação geral. 

Últimos Resultados 

Pró-Nacional 
19.a Jornada 
MaFonte,4 Marinhasl 
20.a Jornada 
Marinhas, 6 Taipas, O 
Próximas Jornadas 
21.a Jornada (01/02) 
Brito - Marinhas 

22.a Jornada (08/02) 
Marinhas-Merelim 

Divisão de Honra 
- Série A 
15.a Jornada 
Soarense,0 Forjães,1 
Prado,1 Esposende,0 

Viatodos,2 Vila Chã,1 
16.a Jornada 
Tadim, 2 Forjães, 3 
MARCA, 2 Es-
posende, 3 
Roriz, 4 Vila Chã, 2 
Próximas Jornadas 
17a Jornada ( 01/02) 

IV Eliminatória da Taça A.F. Braga 
Esposende, 1 São Paio d'Arcos, 1 

[2-4 ( g.p.)] 

Face ao resultado, após a marcação de pontapés da marca de grande penalidade, a equipa 
da ADE viu-se afastada da competição, perdendo, ingloriamente, na " lotaria" dos penaltis. 
Agora, apenas a equipa da U.D. de Vila Chã fica a representar o concelho de Esposende. 
Lembre-se que os vilachanenses, que aguardam o resultado do sorteio para saberem quem 
será o seu opositor, nos 1/16 avos, ficaram isentos de participar nos jogos da IV eliminatória. 

Forjães - Viatodos 
Vila Chã - Dumiense 
Esposende-Soarense 
18a Jornada (08/02) 
Roriz - Forjães 
Vila Chã - A. Alvelos 
Tadim - Esposende 

Município promove I Trail de Esposende 
A Câmara Municipal de Esposende, em co-

laboração com a empresa municipal Esposende 
2000, vai realizar o I Trail de Esposende, no 
próximo dia 1 de março. A iniciativa insere-se 
no Plano Estratégico do Desenvolvimento De-
sportivo do concelho de Esposende, no que 
respeita à oferta para a população adulta no 
âmbito do desporto de lazer em contato com 
a natureza, alicerçada no grande crescimento 
que a modalidade tem tido nos últimos anos, 
resultado da aposta nas Corridas d'Aventura, 
que agora dão lugar à realização deste I Trail 
de Esposende. A prova será constituída por 
dois percursos, um de 17 Km e o outro de 27 
Km, sendo que ambos se iniciam às 9h30 na 
Capela da Senhora da Guia, em Belinho, termi-
nando junto às Piscinas Foz do Cávado, em Es-
posende. A concentração dos participantes está 

marcada para as 8h00, junto às Piscinas Foz do 
Cávado, sendo posteriormente transportados 
em autocarro para o local da partida. 
O I Trail de Esposende permitirá aos partici-

pantes usufruir de incríveis paisagens ao longo 
dos trilhos de montanha, estradões, matas e 
pinhais das freguesias de Belinho, Antas, For-
jães, Vila Chã, Palmeira de Faro, Marinhas e Es-
posende. Para além de outros locais de beleza 
natural e patrimonial, o Trail passará pelos mira-
douros da Senhora da Guia, Picotinho, Senhora 
da Paz e S. Lourenço, desenvolvendo-se ainda 
pelas margens do Rio Neiva, por trilhos que se 
confundem com o próprio rio. Mais informações 
sobre a prova estão disponíveis em www.cm-
esposende.pt/ecoemotions, onde poderão ser 
efetuadas as inscrições até ao dia 24 de fever-
eiro, com limite de 500 participantes. 

Canoagem 
Atletas do CN Fão nas 
Seleções de Kayak Pólo 

Bruno Pereira (sénior), André Neves e Hugo Ferreira 
(sub-21), atletas do Náutico de Fão, foram convocados 
para um estágio das Seleções Nacionais e de Kayak Pólo, 
que decorreu na Piscinas da Manteigadas, em Setúbal. 
Este estágio para o qual os 3 atletas do CN Fão foram 
convocados pela Federação Portuguesa de Canoagem, 
teve lugar no fim de semana de 24 e 25 de janeiro, sen-
do a primeira concentração com vista às participações 
das nossas Seleções nas provas internacionais agenda-
das para 2015. 
Fonte: Novo Fangueiro 

Andebol Feminino 
Taça de Portugal 

Juv. Mar eliminou Assomada 
A equipa de andebol feminino da Juventude de Mar 

recebeu e venceu a equipa da Assomada, Lisboa, para 
os oitavos de final da Taça de Portugal, por 29-24. 
O jogo realizou-se no Pavilhão de Mar ( Esposende), 

tendo a equipa da Juv. Mar alinhado e marcado como 
pode ler-se a seguir: Sara Miranda; Sandra Peixoto (4); 
Ana Couto ( 2) Mariana Silva, Andreia Barros ( 1), Helena 
Pereira, Sara Monteiro, Ana Cristina Lemos, Joana Cun-
ha, Sara Martins (4), Bárbara Moreira (2), Maria Viana 
(2), Ana Barros ( 1), Teresa Santos, ( 7), Beatriz Mariz 
(1), Sara Faria ( 5). 

Oficial: Paulo Pereira, Sílvia Gomes e Marta Maranhão. 
Treinador: Paulo Martins. 
Num jogo que começou quinze minutos atrasado, a 

equipa da Juventude de Mar; a militar na primeira di-
visão nacional, não teve dificuldade em vencer a equipa 
do Assomada, da segunda divisão e, deste modo pas-
sar aos quartos de final da Taça de Portugal, em An-
debol feminino. A supremacia da equipa da beira mar 
manifestou-se desde o início do jogo, no entanto, pese 
embora a diferença de escalão, as lisboetas venderam 
cara a derrota. 

Sampaio Azevedo 

Campeonato Nacional 
da I Divisão 

Fiara o campeonato nacional da I divisão feminino, a 
equipa da Juv. Mar realizou dois jogos, ambos em São 
Bartolomeu do Mar, frente às duas equipas da Madeira. 
Se no encontro frente ao Madeira SAD a derrota era 
praticamente inevitável, dada a enorme diferença de va-
lores, já no jogo frente ao Club Sport Madeira as " meni-
nas" do Mar não'venceram por muita falta de sorte. Face 
aos resultados, a Juv. Mar continua a ocupar o último 
lugar da classificação geral. 

Últimos Resultados 
Juv.Mar,13 Madeira SAD, 31 
Juv. Mar, 26 CS Madeira, 27 

Próximas jornadas 
Juvelis - Juv. Mar (31/01) 
Alpendorada - Juv. Mar (07/02) 

Hoquei em Patins 
Campeonato Nacional 

da III Divisão 
Realizaram-se mais duas jornada para o campeonato 

nacional da III divisão de Hóquei em Patins, seniores, 
competição em que participa o H.C. de Fão. Nestes 
jogos, os faozenses conquistaram mais uma vitória e 
sofreram uma derrota. Na tabela classificativa, o H.C. 
de Fão ocupa o 7.0 lugar; com 19 pontos, entre 12 eq-
uipas. 

Últimos resultados 
11.a Jornada Académico FC-HC Fão (01/02) 
Est.Vigorosa,2 HC Fão,4 
12.a Jornada 
H.Barcelos 6,4 HC Fão,1 

Taça de Portugal 

3.a eliminatória 
HC Fão, 6 Cucujães, 10 
Face ao resultado, o HC de Fão fiquei excluído da prova. 

Próxima jornada 

11 
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Município de Esposende 
Homenageou Paulo Gonçalves 
O piloto português, o esposendense 

Paulo Gonçalves, cumpriu o sonho de su-
bir ao pódio final da mais importante pro-
va de Todo-o-Terreno do mundo: o Rali 
Dakar 2015. Paulo Gonçalves conseguiu 
fechar o somatório das treze etapas na 
segunda posição final, depois de mais 
um animado duelo com o espanhol Marc 
Coma, vencedor agora por cinco ocasiões 
da mítica prova de Todo-o-Terreno mun-
dial. A última etapa da 37.a edição do Rali 
Dakar terminou em Buenos Aires, depois 
de uma "especial" cronometrada que con-
tava inicialmente 174 quilómetros mas 
que a organização acabou por encurtar 
para metade devido às más condições do 
percurso. Paulo Gonçalves apostou as úl-
timas fichas nos últimos quilómetros para 
segurar o segundo lugar final e espreitar 
o lugar mais alto do pódio, uma vez máis 
entregue a Marc Coma, que, à semelhan-
ça das temporadas de 2013 e 2014 do 
Campeonato do Mundo de Ralis Todo-o-
-Terreno, disputou o título até ao último 
instante com o piloto português. 
"Devo estar contente com o meu segun-

do lugar, foi um lugar muito disputado. 
Comecei o rali precisamente aqui, com a 
segunda posição, e mantive-me segundo, 
terceiro, ao longo de todo o rali. Houve 
uma altura da corrida que fiquei na luta 
com o Marc Coma, mas, com o problema 
no motor e os quinze minutos de penali-
zação, acabei por praticamente ficar fora 
dessa luta", afirmou Paulo Gonçalves na 
chegada a Buenos Aires. Paulo Gonçalves 
conquista assim o quarto pódio para Por-
tugal no Rali Dakar, depois dos terceiros 
lugares de Hélder Rodrigues em 2011 e 
2012 e do segundo lugar de Ruben Faria 
na edição de 2013 da prova. 

Entretanto, depois da festa que acon-
teceu no final da competição, ainda em 
solo argentino, da manifestação de entu-
siasmo e de carinho que o acolheu na sua 
chegada apoteótica ao aeroporto Francis-
co Sá Carneiro, no Porto, o piloto Espo-
sendense Paulo Gonçalves foi alvo de uma 
homenagem organizada pelo Município 
de Esposende, no passado dia 24 
de janeiro, kque aderiram cen-
tenas de pessoas, entre família, 
amigos e admiradores. A inicia-
tiva traduziu-se num passeio de 
moto pelo concelho com a parti--
cipação do piloto, bem como do 
Presidente da Câmara Municipal, 
Benjamim Pereira, que partiu da 
Zona Ribeirinha de Esposende, 
percorrendo todas as freguesias. 
A passagem do cortejo, Pau-
lo Gonçalves foi sendo saudado 
pelos populares, manifestando, 

PUB 

desta forma, apreço e reconhecimento 
pela sua prestação na mítica prova. Tal 
como na partida, à chegada a Esposende 
Paulo Gonçalves foi efusivamente recebi-
do pelas pessoas que o aguardavam para 
o felicitar e obter um autógrafo. 
Numa curta intervenção, o Presidente 

da Câmara Municipal afirmou a justiça da 
homenagem ao piloto, sobretudo pelos 
feitos em termos desportivos, levando o 
nome de Esposende pelo mundo inteiro, 
mas também pelo caráter e personali-
dade de Paulo Gonçalves. Lembrando 
que o Município já teve oportunidade de 
o homenagear noutras ocasiões, Benja-
mim Pereira destacou a sua entrega e 
dedicação ao trabalho, assinalando que 
"é um exemplo para todos os jovens do 
concelho e um orgulho para todos nós". 
Referindo-se à determinação do piloto, o 
Presidente do Município mostrou-se con-
victo de que Paulo Gonçalves vai conse-
guir alcançar a tão desejada vitória no 
Rali Dakar. Louvou-lhe a simplicidade e 
humildade face aos atletas do concelho 
que, nas várias modalidades, têm vindo a 
destacar-se e terminou agradecendo a to-
dos quantos se associaram a esta home-
nagem do Município. No final, Benjamim 
Pereira fez a entrega de uma lembrança 
ao homenageado, uma pintura do piloto. 
"Estou orgulhoso daquilo que fiz e de 

vos ter aqui", afirmou, na humildade que 
o carateriza, Paulo Gonçalves, agrade-
cendo a presença dos muitos apoiantes e 
a participação dos muitos motards que o 
acompanharam no passeio, naquele que 
considerou "um dia de festa". Reafirman-
do o seu orgulho por Esposende e por 
Portugal, que faz sempre questão de afir-
mar nas competições no estrangeiro, ex-
pressou o desejo de que "possamos fazer 
mais festas destas no futuro no concelho, 
é para isso que eu e a minha equipa tra-
balhamos diariamente". Depois de uma 
merecida pausa, o piloto Esposendense 
vai iniciar, em breve, a preparação para 
o Campeonato do Mundo de Ralis 2015 e 
para a edição de 2016 do Rali Dakar. 

5'2 'prémio Massa 

Critérios de selecção 
-Originalidade 
•Criatividade 
•Corr'ecta utilização do Português 

ACICF, Concurso 
'inc0 mel.h0"tys'dpcIlaraçõfi'e&nor 
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,f 
peça o cupão de participação 
ao efetuar as suas compras nos estabelecimentos aderentes 

e habilite-se aos seguintes grémios 
eessoas - Hotel Suave Mar 

1° rem Estadia de uma noite ara duas essoas - Restaurante Azeite e Alho 
prémio Jantar romântico para duas 

- Cunha & Vale Jóias 
30m1 + 1 Coffret de SPA - Nela Perfumaria e Cosméticos 

Vida Cit S a 

Proteja o emprego do Nosso Concelho, 
compre no Comércio Tradicional 

Concurso do Dia dos Namorados 
A ACICE - Associação Comercial e Industrial do Concelho de Esposende - leva a 

cabo mais uma edição do Concurso do Dia dos Namorados. Este concurso tem por 
objectivo, promover e dinamizar o comércio local, premiando todos os clientes, que de 
forma original e criativa escrevam a melhor declaração de amor, no cupão de acesso 
disponibilizado apenas nos estabelecimentos aderentes do comércio local. O concurso 
decorrerá entre os dias 01 e 14 de Fevereiro, podendo os cupões de participação ser 
levantados nos estabelecimentos comerciais aderentes. 
A prémio estarão, na edição deste ano, uma estadia de uma noite, para 2 pessoas, 

oferta do Hotel Suave Mar, um jantar romântico, para 2 pessoas, oferta do Restauran-
te Azeite e Alho, um relógio, oferecido por Cunha & Vale Jóias, 1 Perfúrne de 30m1 + 
1 Coffret de SPA, oferecidos por Nela Perfumaria e Cosméticos, e ainda 1 Massagem, 
oferta do Vida City Spa. 
O Júri escolhido pela ACICE avaliará apenas os cupões entregues na sede desta As-

sociação, devidamente validados pelo estabelecimento aderente, e terá como critérios 
de avaliação a originalidade, a criatividade e a correcta utilização do Português. 
Os resultados serão divulgados no dia 23 de Fevereiro de 2015, sendo os vencedores 

devidamente avisados pelos serviços Administrativos da ACICE. 
Participe neste concurso. Proteja o Emprego do Nosso Concelho. Compre no Comér-

cio Tradicional. 
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